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Algérie – russie :

Le Président Tebboune se rendra 
à Mouscou en mai prochain

L’UPCI adresse un message 
de remerciement au Président 

de la République

17ème  ConférenCe de l’uPCi:

 Un grand succès réalisé grâce 
à la crédibilité et à l’expérience 

de l’Algérie

L’Algérie a les moyens et 
l’expérience pour susciter 

des initiatives parlementaires 
internationales

C’est officiel, le Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune se rendre en Russie, 

pour une visite d’Etat, en mai 2023.
En effet, selon un communiqué de la 
Présidence de la république, le Chef de 
l’Etat s’est entretenu avec le Président russe, 
Vladimir Poutine aujourd’hui, le mardi 
31 janvier 2023. Au cours de cet appel 
téléphonique les deux chefs d’Etats ont passé 
en revue les relations bilatérales qui lient 
l’Algérie et la Russie, en abordant aussi le 
sujet de l’énergie.
Selon ce même communiqué de la Présidence 
de la République, les deux présidents ont 

évoqué, à cette occasion, la prochaine 
réunion du Grand Comité mixte algéro-russe.
Pour conclure, Abdelmadjid Tebboune et 
Vladimir Poutine ont également convenu 
d’une visite d’Etat, que le président de la 
République effectuera en Russie, en mai 
prochain.

L’Union des parlements des Etats 
membres de l’Organisation de la 
coopération islamique (UPCI) a 

adressé, lundi, un message de remerciement 
au président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune pour son haut patronage de la 17e 
Conférence de l’UPCI tenue à Alger.
Le message de remerciement adressé au 
Président Tebboune a été lu par le Secrétaire 
général de l’UPCI,  M. Mouhamed Khouraichi 
Niass au terme de cette Conférence organisée 
sous le slogan “Le monde musulman 
et les enjeux de la modernisation et du 
développement”.
“Votre démarche a eu un impact positif (...) 
grâce aux efforts consentis par l’Algérie 

pour la réussite de la session et les résultats 
importants qui en ont découlé”, indique le 
message.
M.Khouraichi Niass a également souhaité 
“davantage de prospérité et de progrès au 
peuple algérien sous la sage conduite” du 
président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.

Le Secrétaire général de l’Union des 
parlements des Etats membres de 
l’Organisation de la coopération 

islamique (UPCI), M. Mouhamed 
Khouraichi Niass, s’est félicité du grand 
succès de la 17e session de la conférence 
de l’Union abritée, dimanche et lundi à 
Alger, réalisé grâce à la crédibilité et à 
l’expérience de l’Algérie, notamment à 
travers une assistance de qualité et les 
nouvelles propositions formulées par 
l’Algérie.
Lors d’un point de presse animé par 
le président de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. Brahim Boughali 
conjointement avec M. Khouraichi Niass 
au terme des travaux de la conférence, le 
Secrétaire général a estimé que ce rendez-
vous “a été un grand succès”, soulignant 
que “l’UPCI mise depuis le début sur 
le rôle, la crédibilité, l’expérience et 
le grand intérêt de l’Algérie pour les 
questions de la nation musulmane, en 
vue d’atteindre cet objectif”.
Après avoir souligné que le succès de 
la Conférence s’est traduit à travers 
une présence importante et équilibrée 
des participants, M. Khouraichi Niass 
a dit croire en la capacité de l’Algérie, 
qui présidera l’UPCI durant une année, 
à “promouvoir l’UPCI et le monde 
musulman au plus haut niveau vers un 
avenir radieux pour les Etats membres”.
Les mécanismes et conclusions des 
précédentes conférences seront remises 
à l’Algérie pour lui permettre de parvenir 
à une solution optimale aux crises et 

défis que connaît le monde musulman, 
avant que la Côte d’Ivoire ne prenne la 
présidence de la prochaine session, a-t-il 
poursuivi.
Répondant à une question sur 
l’unification palestinienne, le secrétaire 
général de l’UPCI a souligné la nécessité 
de sensibiliser les frères en Palestine 
à l’importance de l’initiative lancée 
par le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour unifier les 
Palestiniens après 15 années de division. 
C’est l’un des mécanismes les plus 
importants pour y parvenir, a-t-il estimé.       
Il a en outre mis en avant le rôle des 
médias dans la sensibilisation de la 
nation sur l’importance du consensus 
autour de la centralité de la cause 
palestinienne, appelant à lutter contre la 
politique des deux poids deux mesures 
des Européens et aux Nations Unies.
Concernant la lutte contre l’islamophobie 
et l’extrémisme, l’orateur a insisté sur 
la nécessité d’inculquer aux enfants les 
préceptes de l’Islam pour immuniser les 
nouvelles générations contre ces fléaux, 
appelant à renforcer le partenariat 
économique entre les pays musulmans.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), M. 
Brahim Boughali a déclaré, lundi 

soir à Alger, que l’Algérie avait beaucoup 
de moyens et d’expérience pour 
susciter des initiatives parlementaires 
internationales, considérant que les 
conclusions de la 17e session de la 
conférence de l’Union des conseils des 
pays membres de l’Organisation de la 
Coopération islamique (UPCI) viennent 
“compléter” celles du Sommet arabe 
tenu en novembre dernier à Alger.
Lors d’une conférence de presse co-
animée avec le Secrétaire général de 
l’UPCI, M. Mouhamed Khouraichi Niass, 
M. Boughali a souligné que “l’Algérie 
dispose de beaucoup de moyens et 
d’expérience pour susciter des initiatives 
parlementaires internationales”, 
notamment à la faveur de “son retour sur 
la scène internationale”.
Saluant “l’attachement et l’appui” 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune aux questions 
du monde arabo-musulman, le président 
de l’APN considère que les conclusions 
de la 17e session de l’UPCI viennent 
“compléter celles du sommet arabe tenu 
en novembre dernier à Alger.
“De par le poids et rôle central de 
l’Algérie sur les scènes internationale, 
continentale, régionale et arabe, et son 
expérience dans la lutte antiterroriste 
et le règlement des conflits par voies 
pacifiques, les délégations du monde 
musulman l’ont sollicité pour insuffler 
une forte dynamique au monde 
musulman et régler certains dossiers en 
suspens”, a-t-il fait savoir.
Il a souligné que l’Algérie “s’emploiera 

à élaborer une feuille de route et à mettre 
en œuvre les conclusions de cette session, 
notamment les propositions constructives 
du président de la République”, insistant 
sur la nécessité de “renforcer le soutien” 
à la cause palestinienne et de “permettre 
à la Palestine d’obtenir la qualité de 
membre à part entière aux Nations 
Unies”, en tirant parti de l’unification 
des factions palestiniennes par l’Algérie.
Et d’ajouter que “les parlementaires 
algériens sont mobilisés pour défendre 
la cause palestinienne” et “rechercher 
d’autres soutiens à la cause dans diverses 
instances parlementaires” régionales et 
internationales.
A cette occasion, M. Boughali a appelé 
les peuples musulmans à “mettre en 
avant la véritable image de l’Islam fondé 
sur la modération et le juste-milieu”.
Le président de l’APN a, par ailleurs, 
indiqué que la session avait abouti à “la 
nécessité d’œuvrer au renforcement de 
la coopération entre les économies des 
pays du monde musulman”, notamment 
à travers “la création d’un incubateur 
de start-up en vue de promouvoir des 
projets innovants au profit des jeunes 
afin de leur permettre de contribuer au 
développement de leurs pays.
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BAC eT Bem:

 Réouverture des sites électroniques pour 
les candidats libres à partir de cemercredi

L’ANPDP lance officiellement son site électronique

minisTère de l’enVironnemenT/onsC:

 Installation d’une commission mixte pour l’évaluation
 des mécanismes de gestion des déchets

Le CSJ accompagnera les jeunes pour la concrétisation de leurs aspirations

Le ministère de l’Education 
nationale a annoncé, mardi, 
la réouverture, du 1er au 

15 février, des sites électroniques 
réservés aux candidats libres aux 
épreuves du Baccalauréat et du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM) pour 
leur permettre de vérifier l’exactitude 
de leurs informations personnelles.
Le ministère de l’Education nationale 
informe, dans un communiqué, 
l’ensemble des candidats libres aux épreuves du Baccalauréat et du 

Brevet d’enseignement moyen de 
“la réouverture des sites https://bac.
onec.dz et https://bem.onec.dz, à 
partir de mercredi 1er février jusqu’à 
mercredi 15 février 2023, pour leur 
permettre de vérifier l’exactitude 
de leurs informations personnelles, 
notamment les noms, prénoms, date 
et lieu de naissance”.
“En cas d’erreurs, les candidats sont 
tenus d’informer par écrit la direction 
de l’Education des corrections 

nécessaires”, précise le ministère.
Les candidats relevant de l’Office 
national de l’enseignement et de la 
formation à distance (ONEFD) sont, 
quant à eux, “tenus d’en informer le 
centre régional de l’ONEFD, avant 
mercredi 22 février 2023”, selon 
le communiqué, qui prévient que 
“les candidats porteront l’entière 
responsabilité de toute erreur non 
signalée dans les délais impartis”.
“L’épreuve d’éducation physique 

et sportive pour les candidats libres 
aura lieu durant la période allant 
de dimanche 7 mai à jeudi 18 mai 
2023”, précise le ministère, invitant 
les candidats libres, y compris ceux 
relevant de l’ONFED, à “retirer 
leurs convocations pour l’épreuve 
d’éducation physique et sportive via 
les sites électroniques de l’Office 
national des examens et concours 
cités plus haut, et ce, à compter de 
lundi 17 avril 2023”.

L’Autorité nationale de 
protection des données 
personnelles à caractère 

personnel (ANPDP) a lancé 
officiellement, lundi à Alger, son site 
électronique www.anpdp.dz qui vise, 
dans une première étape à sensibiliser 
et informer les personnes concernées 
et les responsables du traitement des 
données de leurs droits et obligations.
A l’occasion de l’annonce du 
lancement officiel du site électronique 
de l’autorité, le président de l’ANPDP, 
Lotfi Boudjemaa a précisé qu’il vise, 
dans sa première étape allant de 
janvier à août 2023, à sensibiliser et 

informer les personnes concernées 
et les responsables du traitement des 
données de leurs droits et obligations, 
en prenant connaissance du contenu 
de la loi relative à la protection des 
personnes physiques en matière des 
données à caractère personnel, qui 
définit les droits et sanctions prévues 
en cas d’atteinte à ces informations.
Dans sa deuxième étape, l’autorité 
inclura tous les formulaires relatifs 
au traitement, et ce conformément 
aux dispositions de cette loi, a-t-il fait 
savoir.
Il a en outre précisé que “la mise 
en service de ce site web permettra 

d’établir un contact direct entre les 
personnes et les organismes publics 
et privés ayant trait au travail de 
l’autorité”.
Le travail de l’autorité, poursuit-
il, “s’inscrit dans le cadre de la 
protection des droits consacrés par 
la Constitution, dont notamment le 
droit à la vie privée et le droit de la 
personne physique à la protection 
de ses données, d’où la nécessité de 
mettre en place un cadre juridique 
pour la protection de ces droits par 
une autorité qui prend en charge le 
traitement d’un point de vue juridique 
et procédural”.

M. Boudjemaa a également appelé 
“les différents organismes à prendre 
connaissance du contenu du site en 
termes d’informations, et ce pour 
avoir une idée sur la teneur de la loi 
en la matière, dans la perspective 
d’élaborer la conformité du traitement 
par ces organismes des données 

à caractère personnel (numéro 
d’identification national, date de 
naissance, données génétiques, 
données biométriques et autres)”.
Les membres de l’autorité, rappelle-t-
on, avaient été officiellement installés 
le 11 août 2022 à la Cour suprême 
pour un mandat de cinq (5) ans.

Une commission mixte 
entre le ministère de 
l’Environnement et 

des Energies renouvelables et 
l’Observatoire national de la société 
civile (ONSC) a été installée, lundi 
à Alger, pour l’évaluation des 
mécanismes de gestion des déchets 
en Algérie.
L’installation de cette commission 
s’inscrit dans le cadre de la mise 
en œuvre des dispositions de la 
convention de coopération signée 
jeudi dernier entre les deux parties 
en vue de renforcer le partenariat 

et la coopération entre le ministère 
et la société civile dans le domaine 
de l’environnement et des énergies 
renouvelables.
La commission supervisera l’atelier 
d’évaluation des mécanismes de 
gestion des déchets afin de sortir 
avec des recommandations et des 
propositions devant servir de “base 
solide” pour la prise de décisions, 
selon les explications données 
lors de la cérémonie d’installation 
présidée par la ministre du secteur, 
Samia Moualfi.
Les membres de ladite commission 

dont des cadres centraux et locaux 
du secteur de l’Environnement, des 
représentants des établissements 
sous tutelle et des représentants 

de la société civile s’attèleront 
à l’élaboration d’un rapport 
d’évaluation qui comprend “des 
solutions pratiques” aux problèmes 
de gestion des déchets en Algérie 
avec la contribution de la société 
civile et les instances concernées, a 
expliqué Mme Moualfi.
“Le rapport doit être complémentaire 
prenant en considération tous les 
volets relatifs à la problématique”, 
a rappelé la ministre, insistant 
sur la nécessité de “formuler 
des propositions réalistes et 
pragmatiques”.

Mme Moualfi a souligné que l’ONSC 
était “l’allié permanent du ministère 
dans les différentes campagnes du 
secteur pour changer les mentalités 
et les comportements et préserver 
l’environnement”.
De son côté, le secrétaire général de 
l’ONSC, Mohamed SoufianeZoubir 
a affirmé que “l’Observatoire 
ne ménagera aucun effort pour 
mobiliser la société civile autour 
de la mise en œuvre de la stratégie 
du ministère de l’Environnement, 
notamment dans le domaine de la 
gestion des déchets”.

Le Conseil supérieur 
de la jeunesse (CSJ) 
“accompagnera les jeunes 

pour la concrétisation de leurs 
aspirations et compte les associer 
au développement local et national”, 
a affirmé samedi à Béni-Ounif 
(Bechar) son président Mustapha 
Hidaoui.
Dans son allocution de clôture des 
quatre (4) ateliers des “Groupes de 
discussion des jeunes”, ouverts quatre 
jours durant à l’institut national 
supérieur de formation professionnel 
(INSFP) BendoudaKouider au chef 
lieu de cette commune frontalière, 
Hidaoui a indiqué que le “CSJ 
entend accompagner, avec le soutien 
des hautes autorités du pays, les 
jeunes pour la concrétisation de 
leurs aspirations et les associer à 
la réalisation d’une vision unifiée 
pour qu’ils puissent contribuer au 
développement local et national”.

“Le CSJ compte également 
accompagner les jeunes dans le 
montage de leurs projets et, par 
ricochet, prendre en charge leurs 
différentes préoccupations”, a-t-il 
indiqué lors d’une rencontre avec les 
jeunes de cette collectivité à laquelle 
ont pris part les autorités locales, 
précisant que “les ateliers de Groupes 
de discussion des jeunes, comme 
ceux de Béni-Ounif, ont pour finalité 
l’écoute et l’accompagnement des 
jeunes pour la concrétisation de 
leurs aspirations et ambitions dans le 
cadre du plan 2023-2033”.
Les participants aux activités des 
“Groupes de discussions de jeunes” 
de Mostaganem ont souligné, pour 
leur part, l’importance de cette 
initiative en sa “qualité de force de 
proposition et d’outil permettant 
de concrétiser les propositions des 
jeunes dans les différents domaines”.
Dans son allocution, le coordinateur 

de la rencontre de wilaya des 
“Groupes de discussion des jeunes”, 
Abderrahmane Sassi, a souligné 
que ces groupes œuvrent à élaborer 
une vision pour le CSJ pour les dix 
prochaines années.
Ces rencontres, a-t-il dit, permettent 
de connaître les intérêts des jeunes 
dans les différents domaines et 
déterminer leurs rôles dans le 
développement local, ainsi que 
le soutien de leur adhésion dans 
l’intérêt commun selon un schéma 
objectif.
Pour Samia Abbassa, membre du 
CJS de la wilaya de Mostaganem, 
l’objectif de ces groupes est 
“d’impliquer les jeunes dans la 
préparation d’une vision pour le 
Conseil dans ses diverses activités et 
programmes destinés principalement 
à cette frange importante de la 
société”.
Le représentant de l’Université 

Abdelhamid Ibn Badis de 
Mostaganem, Kamel Kahli, a 
souligné l’utilité d’impliquer 
l’université dans l’encadrement des 
groupes de discussion des jeunes, 
notant que cette initiative “s’inscrit 
dans la volonté des établissements 
d’enseignement supérieur de 
développer la formation universitaire 
et de moderniser les stratégies et les 
méthodes d’enseignement”.
Le président de l’Académie 
nationale pour la créativité et 
l’innovation, FawziBerrahma, a 
souligné l’importance “d’aller vers 
une économie de la connaissance 
et de développer les contributions 
des jeunes dans les domaines de 
la créativité et de l’innovation, 
tout en renforçant le lien entre les 
compétences des jeunes à l’intérieur 
et à l’extérieur du pays et dans 
diverses disciplines”.
Les “Groupes de discussions de 

jeunes” qui ont eu lieu à la maison de 
la culture Ould Abderrahmane Kaki 
ont vu la participation de près de 200 
jeunes de la wilaya de Mostaganem, 
répartis en cinq ateliers traitant de 
thèmes inhérents à “les domaines 
de la jeunesse, préoccupations et 
propositions”, “suivi et évaluation”, 
“la culture de la jeunesse et 
l’adhésion dans la vie publique”, 
“l’administration du Conseil et sa 
gestion” et “Communication et 

réseautage”.
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siVeCC:

Zaghdar insiste sur la qualité et les normes de sécurité 
des différents appareils de chauffage et de climatisation

solidAriTé nATionAle:

La prise en charge des 
personnes sans-abri vise leur 

réinsertion familiale et sociale

sonelgAZ: 

Vérification gratuite des installations 
de gaz dans les foyers

ACCidenTs de lA rouTe:

 21 morts et 908 blessés en une semaine

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar a 
réaffirmé, lundi à Alger, la 

nécessité d’améliorer la qualité et 
de garantir les normes de sécurité 
des appareils électriques, de 
ventilation, de climatisation et de 
chauffage.
Présidant l’ouverture de la 3e 
édition du Salon international de 
la ventilation, de l”électricité, du 
chauffage et de la climatisation 
(Sivecc), M. Zaghdar a souligné 
que “les nombreux cas de décès 
par asphyxie au monoxyde de 
carbone enregistrés ces dernières 
années sont dus à l’utilisation 
de produits contrefaits, d’où 
l’importance d’accorder un 
intérêt particulier aux normes de 
qualité et de sécurité”.
Il a estimé, dans ce sens, que 
“les producteurs locaux sont 
appelés à redoubler d’efforts et à 
respecter les conditions de qualité 
et de sécurité, tout comme il est 
demandé au citoyen d’utiliser des 
produits de qualité”.
Le ministre a appelé les acteurs 
activant dans ces filières à 
prendre l’exemple de l’industrie 

électrique qui a réussi à former un 
cluster professionnel qui veille à 
promouvoir les produits fabriqués 
localement conformément 
à une politique industrielle 
visant à exploiter toutes les 
énergies productives disponibles 
pour répondre aux besoins du 
marché national et remplacer 
progressivement les importations.
M.Zaghdar a ajouté que 
l’électricité, la ventilation, la 
climatisation et le chauffage “sont 
des filières prometteuses”, vu les 
grandes potentialités offertes en 
termes de sous-traitance, de par 

le tissu d’entreprises activant 
dans ce créneau que le ministère 
de l’Industrie œuvre à renforcer 
à travers le renforcement de 
l’attractivité de l’investissement 
étranger.
Concernant le SIVECC, 
le ministre a salué la forte 
participation des entreprises (82 
entreprises) qui “contribue au 
développement de ces filières et 
optimise les taux d’intégration”, 
oscillant actuellement entre 30 et 
80%.
M.Zaghdar a fait savoir 
que son secteur œuvrait au 

développement de ces filières 
conformément à une approche 
participative visant à prendre 
en charge les préoccupations 
des industriels locaux dans 
ces domaines, à promouvoir 
l’investissement et à ouvrir le 
domaine de la coopération et 
du partenariat, outre l’appui du 
transfert des technologies et des 
solutions intelligentes, l’échange 
des expériences et la formation 
des compétences.
Le secteur œuvre également 
à l’appui de l’amélioration de 
la qualité des produits de cette 
filière pour son accès aux marchés 
internationaux, a poursuivi le 
ministre.
Le ministre a également appelé 
les producteurs locaux dans ces 
filières, notamment les fabricants 
de climatiseurs, à l’impératif 
de respecter les conditions de 
l’efficacité énergétique “pour 
permettre à ces produits d’être 
respectueux de l’environnement 
et à la portée du consommateur”.
Après avoir visité les différents 
stands de ce salon, M. Zaghdar 
s’est enquis des différents 

produits exposés, notamment 
ceux produits localement, et a 
écouté les préoccupation d’un 
grand nombre de participants.
Le ministre a appelé les exposants 
à l’impératif d’augmenter le taux 
d’intégration et de respecter 
les normes de la qualité, en sus 
d’élargir leurs projets pour aider 
à substituer les importations par 
le produit local et à développer 
l’économie nationale.
Ont pris part à cet évènement 
des opérateurs spécialisés dans 
les domaines de l’assemblage, 
la maintenance, la plomberie, 
la climatisation et les systèmes 
thermiques.
Ce salon, qui s’étalera jusqu’au 
2 février prochain, a également 
vu la participation d’organes 
publics à l’instar de l’Agence 
nationale pour la promotion et 
la rationalisation de l’utilisation 
de l’énergie (APRUE), du 
Commissariat aux énergies 
renouvelables et à l’efficacité 
énergétique (CEREFE) et de la 
Protection civile.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de la 

femme, Kaouthar Krikou, a affirmé 
lundi à Alger que le programme du 
secteur dans le domaine de la prise 
en charge des sans-abri visait à 
réintégrer cette catégorie dans son 
milieu familial et social.
Lors d’une visite d’inspection à Diar 
Errahma de Birkhadem, la ministre 
a expliqué que le programme du 
Secteur de la solidarité nationale 
dans le domaine de la prise en 
charge des sans-abri comprenait 
plusieurs mesures et procédures, et 
vise essentiellement à “réintégrer 
cette catégorie dans son milieu 
familial et social”.
Mme Krikou a souligné que dans 
le cadre de la prise en charge 
des catégories vulnérables et des 
personnes en situation sociale 
difficile, les services du ministère 
œuvrent à la concrétisation 
du programme national pour 
assurer la prise en charge et 
l’accompagnement de ces 
catégories, à l’instar des sans-abri, 
à travers les Directions de l’action 
Sociale (DAS), en coordination 
avec les autorités locales, les 
secteurs concernés et la société 
civile.
Dans ce contexte, elle a rappelé les 
efforts du secteur de la Solidarité 
Nationale pour la prise en charge des 
personnes sans-abri, que ce soit au 
niveau des centres d’hébergement 
dans les établissements relevant du 

secteur, ou par l’accompagnement 
social à travers l’octroi d’aides et 
d’assistance, dans le but d’assurer  
“la prise en charge nécessaire” à ces 
catégories, affirmant que l’objectif 
du secteur dans ce domaine réside 
dans la réintégration familiale et 
sociale de cette catégorie.
La ministre a également rappelé que 
le secteur a lancé une plateforme 
numérique pour signaler les cas des 
sans-abri qui sont dans la rue afin 
de les prendre en charge. Ainsi, une 
cellule d’écoute a été installée au 
siège l’Agence de Développement 
Social (ADS), comprenant des 
représentants des cellules de 
proximité, dont des psychologues, 
des sociologues et des médecins, 
afin de recevoir les signalements 
des cas enregistrés.
A cette occasion, Mme Krikou 
s’est rendue au siège de l’ADS à 
Birkhadem, où elle s’est enquise 
de l’état d’avancement des travaux 
de la cellule d’écoute chargée de 
l’enregistrement des signalements 
des cas de personnes sans domicile 
fixe via la plateforme numérique 
et les étapes prises dans cette 
opération.

La Direction de distribution 
de l’électricité et du gaz d’El-
Harrach (Alger) est disposée 

à recevoir les demandes des citoyens 
concernant la vérification gratuite 
des branchements et installations 
de gaz dans les foyers, a indiqué 
dimanche un communiqué de la 
direction.
La Direction de distribution de 
l’électricité et du gaz d’El-Harrach 
informe ses clients de sa “disposition 
à recevoir leurs demandes et 
préoccupations concernant 
l’opération de vérification technique 
des branchements de gaz dans leurs 
foyers (installations intérieures 
et appareils fonctionnant au gaz 
naturel)”, selon le communiqué.
“Cette opération gratuite a été 

lancée en 2022 par Sonelgaz-
Distribution, sous la supervision 
du groupe Sonelgaz, pour éviter les 
risques liés à la mauvaise utilisation 
du gaz naturel par les clients”, a 
rappelé la direction.
Pour ce faire, “le client doit 
demander la vérification de ses 
installations de gaz en contactant 
le centre d’appel (3303), qui 
transmettra les demandes 
d’intervention à l’administration 

technique”, a précise la même 
source.
La direction de distribution 
de l’électricité et du gaz d’El-
Harrach a intensifié ses actions de 
sensibilisation sur l’utilisation sans 
risques du gaz naturel, à travers 
ses agents et ceux des agences 
commerciales et des services 
techniques du gaz et des éléments de 
la Protection civile.
Du porte-à-porte et des rencontres 
de proximité sont organisés, dans 
ce cadre, à travers les quartiers 
d’habitation, a souligné le 
communiqué.
Pour de plus amples informations, 
le centre d’appel (3303) reste 
joignable 24h/24 et 7j/7, a rappelé 
la direction.

Vingt et une (21) personnes 
sont mortes et 908 autres 
ont été blessées dans des 

accidents de la route survenus, 
durant la période du 22 au 28 
janvier courant, à travers le pays, 
indique mardi un communiqué de 
la Protection civile.  
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya de 
Menâa avec 05 personnes 
décédées et 17 autres blessées, 
suite à 03 accidents de la 
circulation, précise la même 

source.
En outre, les secours de Protection 
civile ont procédé à l’extinction 
de 541 incendies, urbains, 
industriels et autres, dont les plus 
importants ont été enregistrés 
dans les wilayas d’Alger (96), 

Oran (52) et d’Annaba (37).
Par ailleurs, 6387 diverses 
interventions ont été effectuées 
pour le sauvetage de 594 
personnes en situation de danger, 
en sus de l’exécution de 5576 
autres opérations d’assistance.
Au total, 13764 interventions 
ont été effectuées, durant la 
même période, ayant permis la 
prise en charge de 13636 blessés 
et malades traités sur les lieux 
d’accidents avant leur évacuation 
vers les structures sanitaires.
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Création d’un comité scientifique pour le développement de 
l’économie circulaire

PAiemenT PAr inTerneT:

Hausse de 62% des transactions en 2022

Un comité scientifique 
multidisciplinaire pour 
le développement de 

l’économie circulaire dans le 
secteur agricole a été créé, mardi 
à Alger, par la Chambre nationale 
d’agriculture (CNA) et le Centre 
algérien d’économie circulaire 
(CALEC).
Le comité “Economie circulaire 
& Agriculture” a pour principal 
objectif de présenter des 
propositions techniques et 
scientifiques pour l’élaboration et 
la mise en œuvre d’une stratégie 
nationale relative à l’économie 
circulaire dans le secteur, a 
expliqué le professeur Krim 
Louhab, fondateur du CALEC, 
lors d’une rencontre scientifique 
tenue au siège de la CNA sous le 
thème “Economie circulaire: un 
gisement pour l’attractivité du 
secteur agricole et agro-industrie 
nationale”.
Pour ce scientifique, l’approche 
de l’économie circulaire 
dans l’agriculture permet de 
concilier entre la croissance 
économique et la protection de 
l’environnement, notamment à 

travers une utilisation rationnelle 
des ressources et une gestion 
optimale des déchets agricoles.
“Contrairement à l’économie 
linéaire basée sur la production, 
la consommation et le rejet des 
déchets, l’économie circulaire 
nous permettra de transformer les 
résidus agricoles en bio produits 
(pesticides et fertilisants), ce qui 
limitera l’utilisation massive 
des produits chimiques réputés 
pour leur impact néfaste sur 
l’environnement et la santé 
humaine et animale”, a-t-il 
expliqué.
Pour sa part, le professeur 
Mohamed Amine Zenasni, de 
l’université de Tizi-Ouzou, a mis 
en exergue le rôle de l’agriculture 
urbaine dans le développement 
de l’économie verte.
“La plus forte concentration 
de population se trouve dans 
les villes qui deviennent un 
gisement pour le développement 
de l’économie circulaire”, a-t-il 
affirmé.
Pour une meilleure optimisation 
de la ressource, cet expert a 
recommandé la collecte des 

déchets ménagers et leur tri à la 
source et leur traitement par la 
suite pour en extraire de l’énergie 
renouvelables et des produits 
organiques.
Outre la préservation des 
ressources, l’économie circulaire 
permet également d’éviter, ou 
du moins minimiser le recours à 
l’incinération ou l’enfouissement 
des déchets et leur impact 
désastreux sur l’environnement, 
a-t-il fait valoir.
Abondant dans le même sens, 
le professeur Hassan Chadjaa, 
agronome et consultant en 
agroalimentaire et agrobiotech 
a considéré que l’économie 
circulaire dans le secteur agricole 
présente un avantage pour réduire 
la consommation de l’énergie 
et minimiser l’épuisement des 
ressources, tout en améliorant 
les rendements et la qualité des 
produits.
Par ailleurs, “elle génère des 
emplois et de nouveau produits 
sur la marché national et réduits 
par conséquent les importations 
des intrants et du matériel 
agricole”.

Le professeur Chadjaa propose, 
afin d’optimiser cette économie, 
de l’organiser en plusieurs 
filières. A titre d’exemple, il a 
cité le groupe des plastiques 
agricoles, qui compte notamment 
des plastiques utilisés dans les 
serres, les tuyaux d’irrigation en 
fin de vie et les sacs plastiques 
contenant des fertilisant et de 
pesticides.
“Recycler ces matières par filières 
industrielles en leur donnant une 
seconde vie évite d’une part, la 
pollution de l’environnement et 
d’autres part il permet de réduire 
les coûts, car les produits recyclés 
reviennent moins chers que les 
produits neufs”.

De son côté, le professeur 
Fatma Halouane de l’université 
de Boumerdès, a souligné 
l’importance de l’économie 
circulaire dans le développement 
d’une agriculture résiliente et 
durable grâce à des pratiques 
comme la rotation des cultures 
et l’utilisation des engrais et les 
pesticides verts.
Dans sa présentation, elle a 
avancé que l’Algérie utilise 
annuellement entre 6.000 et 
10.000 tonnes de pesticides 
chimiques par an, “une quantité 
importante qui devrait être 
remplacé progressivement par 
des intrants naturels”.

Le montant des paiements 
par internet en Algérie 
a enregistré en 2022 

une croissance de l’ordre de 
62,40% sur un an, porté par 
la diversification des services 
et activités permettant ce 
type de paiement, mais aussi 
l’augmentation substantielle du 
nombre de web-marchands.
Ce montant a atteint 18,15 
milliards de dinars durant 
l’exercice écoulé, contre 11,17 
milliards de dinars en 2021, selon 
le dernier rapport du groupement 
d’intérêt économique “GIE 
Monétique”.
D’après les chiffres de 
l’organisme, qui englobent 
l’activité monétique réalisée 
par les cartes interbancaires 
(CIB) et celles d’Algérie poste 
“Edahabia”, le montant des 
transactions par internet ont plus 
que triplé en 2022, par rapport à 
2020 où il se situait à près de 5,42 
milliards de dinars.
Cette augmentation résulte 
d’une hausse du nombre total 
des transactions effectuées 
par des porteurs de cartes 
CIB et “Edahabia”, qui a 
atteint 9.048.125 transactions 
au 31 décembre 2022, alors 
qu’il s’établissait à 7.821.346 
opérations au terme de l’année 
d’avant, soit une évolution de
15,69%.

A fin 2022, le nombre global des 
transactions, depuis le lancement 
du paiement sur internet en 2016, 
est de 21.958.103, selon GIE 
Monétique.
Les activités qui ont connu en 2022 
la croissance la plus conséquente 
en terme de paiement par internet 
sont celles des assurances avec 
une évolution de 181,54% en 
glissement annuel avec un total 
de 23.571 opérations contre 
seulement 8.372 transactions 
en 2021, suivi par le secteur des 
transports avec une croissance 
de 170,89% durant cette même 
période, avec un total de 195.490 
paiements en ligne l’année 
dernière, contre 72.164 l’année 
d’avant.
Lancement du paiement en 
ligne pour les activités de sport 
et loisirs
Le bilan du GIE Monétique 
relèvera, en outre, la progression 
à trois chiffres (150,14%) du 
paiement par internet pour 
des services fournis par les 
grands facturiers (les sociétés 
de distribution d’eau, de gaz et 
d’électricité), avec un total de 
302.273 transactions en 2022 
contre
120.841 en 2021.
Il notera, également, une 
progression de l’ordre de 79,45% 
du paiement électronique pour 
l’achat de biens en ligne avec un 

cumul de 24.169 transactions au 
cours de l’exercice 2022, dont 
2.938 pour le seul mois de juin.
Ce bilan fait état de l’avènement 
d’une nouvelle activité concernée 
par le paiement par internet, à 
savoir les services liés au sport 
et loisirs, lancée en mois de mai, 
coïncidant avec les matches de la 
sélection nationale de football et 
de la tenue de la 19e édition des 
Jeux méditerranéens d’Oran.
Cette activité a engendré pas 
moins de 152.925 transactions 
sur l’ensemble de l’année, avec 
un pic enregistré en mois de juin 
2022 (63.292 opérations), et un 
second en mois de septembre 
(43.001 paiements).
La seule activité qui a observé 
un recul dans le recours au 
paiement par internet et celle des 
services administratifs avec une 
croissance négative à -1,08%, 
représentant 153.957 paiements 
électroniques en 2022, contre 
155.640 paiements en ligne une 
année auparavant.
Les transactions sont effectuées 
auprès de web-marchands 
adhérents au système de 
paiement sur internet par carte 
interbancaire (CIB et Edahabia), 
et dont les rangs se sont renforcés 
en un an, grimpant de 153 
opérateurs au terme de l’année 
2021 à 291 commerçants en ligne 
fin 2022, soit une progression de 

90,19%.
Plus de 4 millions de 
transactions de paiement par 
mobile      
Autre fait marquant de ce bilan, 
l’émergence d’un nouveau type de 
paiement, le paiement par mobile 
“officiellement opérationnel en 
Algérie”, mais qui n’est ouvert 
“dans une première phase” 
qu’en intra-bancaire (client d’un 
même établissement financier), a 
expliqué le GIE Monétique.
Ce mode de paiement a généré 
un total de 4.185.121 transactions 
de paiement, pour un montant 
global de 2,95 milliards de 
dinars, au cours des seuls mois de 
novembre et décembre 2022.
S’agissant des paiements 
effectuées par TPE, ce segment a 
connu, de son côté, une croissance 
de 40,57% en matière de montant 
global des transactions en 2022, 
avec plus de 21,24 milliards de 

dinars. En termes de nombre, 
l’évolution est de 26,14% au 
cours de l’année dernière, avec
2.712.848 transactions.
Une augmentation favorisée 
par une hausse considérable du 
nombre de TPE en exploitation 
étant passé de 37.561 en 2021 à 
46.263 à décembre 2022, soit une 
croissance de 23,17% sur une 
année.
Au même titre que les paiements, 
les retraits opérés sur des ATM 
(distributeur automatique de 
billets) se sont appréciés de 
45,95% en 2022, sur une année, 
à 128.035.361 transactions, pour 
atteindre une valeur globale de 
plus de 2,387 milliards de dinars 
(+38,10%), cela à la faveur de
l’accroissement de 19,22% 
du parc des distributeurs 
automatiques composé de 3.640 
appareils à la fin de l’année 
écoulée.
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AnnABA / HABiTAT

Le wali inspecte plusieurs projets de réalisation de logements

AnnABA / séCuriTé

La police de plus en plus présente pour la sécurité des citoyens

 AnnABA / BATimeX

Le Salon international du bâtiment revient
75 exposants attendus à ce rendez-vous économique

Dans le cadre du 
suivi des projets de 
développement du 

secteur de l'habitat dans la 
wilaya, le wali a effectué une 
visite de travail et d’inspection 
au niveau de divers projets 
de réalisation de logements, 
notamment le projet des 150 
logements sociaux locatifs 
implantés dans la commune de 

Treat. L'entreprise contractante 
en charge de l'achèvement des 
travaux s'est engagée à achever 
les travaux d'ici la fin de 
l'année en cours.A noter que la 
commune Tréatbénéficiera de 
la réalisation d'un lotissement 
neuf de logements sous la 
forme locative publique, 
estimé à 200 logements. Par 
ailleurs,le wali a procédé à la 
pose de la première pierre du 

projet de réalisation des 200 
logements subventionnésde 
typeLPA, en plus des 30 
logements de promotion 
destinés auxauxiliaires de la 
Défense Nationale. Le wali 
s’est également enquiert de 
l’avancement des travaux 
du projet des 900 logements 
locatifs publics à El-Bouni, 
des travaux qui connaissent un 
rythme assez appréciable.

La wilaya d’Annaba 
a vécu des périodes 
d'insécurité dans les 

rues dans un passé récent. 
Ce banditisme a toutefois été 
atténué grâce au renforcement 
de la sécurité. Ce renforcement 
des effectifs de police, 
notamment de la brigade 
d’intervention rapide a permis 
aux citoyens à travers la ville 
et toute la wilaya d’Annaba, 
de bénéficier d'une meilleure 
quiétude. Une protection 

efficace de leurs personnes 
et de leurs biens. Plusieurs 
cas de vol ont été interceptés 
par la brigade de recherche et 
d’intervention (BRI) au cœur 
de la ville, où chaque individu 
arrêté est aussitôt dirigé vers 
le siège de la sûreté urbaine 
territorialement compétente. 
Tels sont les objectifs 
majeurs que s'est fixé le plan 
sécuritaire, concocté par les 
responsables de la sécurité. 
Tout le monde aura remarqué 
la présence renforcée aussi 
bien dans le chef lieu de 

wilaya au niveau des marchés, 
des rues commerciales et le 
long de la corniche et d'autres 
lieux importants vers lesquels 
convergent les citoyens, le 
cours de la révolution, les 
rues  Emir Abdelkader, Larbi 
Tebessi et autres que dans la 
wilaya pour une plus large 
couverture. Les effectifs 
des différents corps de la 
police, brigade de recherches 
et d'investigations, BRI, 
prévention routière, ont été 
renforcés avec une présence 
H/24 sur le terrain.

La 2èmeédition du salon 
international du bâtiment 
et de l'aménagement 

(Batimex) se tiendra du 08 
au 11 février 2023 à l'hôtel 
Sheraton a déclaré le directeur 
de l'entreprise organisatrice, 
Nadir Filali,  dans sa conférence 
de presse à Alger (APS) 
indiquant que cette nouvelle 
édition économique verra la 
participation de 10 représentants 

du continent Africain,de 
l'Europe et d'Asie ainsi que la 
présence des représentantsde 
bureaux d'études et architectes. 
Cette 2ème édition économique 
de l'année organisée sous 
le patronage du wali 
d'Annaba, Djamel Eddine 
Berrimi, va mettre en relief 
les produits Algériens dans 
les différentesfilières de la 
construction ayant trait au 
bâtiment et leurs dérivés. 

Aussi, ce deuxième rendez- 
vous économique,après celui 
tenu l'année dernière au mois 
de janvier sera plus relevé et 
constituera certainement une 
plateforme de rencontres et 
d'échanges entre spécialistes du 
domaine et aussi dans le même 
sillage offrira des opportunités 
d'investissement dans un 
secteur qui ne manque pas au vu 
des chantiers lancés  ça et là à 
travers tout le territoire national.

SihemFerdjallah

Imen.B

TayebZgaoula

AnnABA / BenAoudABenmosTefA (eX-drAA eriCH)  

Les habitants des cités AADL, ilots 3 et 4, angoissés par la présence 
des chiens errants

Une meute de chiens 
circule, depuis 
plusieurs semaines, 

au niveau des citésAADL 
ilots3 et 4 ,à la nouvelle 
ville BenmostefaBenaouda 
(Ex-Draa Erich)  et suscite 
peur et panique parmi les 
résidents. Hier, des chiens 
errants sillonnaient librement  

dans leurs cités.De nombreux 
citoyens ont dû fuir, d’autres 
ont changé d’itinéraire pour 
ne pas les croiser. Cette 
meute de chiens est aperçue  
fréquemment, sans que des 
mesures ne soient prises 
pour protéger les résidents. 
Les habitants des quartiers 
ilots 3 et 4 , et autres cités 
limitrophes ont exprimé leur 
crainte car ces bêtes peuvent 

se montrer dangereuses à tout 
moment. Une situation qui 
refait surface en cette période 
de l’année et à laquelle on 
s’y attendait.  Ces animaux 
errants peuvent être porteurs 
de maladies, surtout la 
rage qui ne se transmet pas 
uniquement par morsure, 
mais également par simple 
griffe ou salive, d’autant plus 
que ces chiens errants ont 

pris l’habitude de circuler à 
travers les quartiers de jour 
comme de nuit, à la recherche 
de nourriture.Une situation 
inquiétante qui constitue 
un danger pour la santé 
publique qu’il est impératif 
d’éradiquer. Il s’agit d’un 
phénomène qui prend de 
plus en plus d’ampleur dans 
plusieurs quartiers, et menace 
le quotidien des citoyens. 

Sara.Y
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AnnABA / sPéCulATion

Le prix du poulet s’envole 
à nouveau

KHenCHelA:

La conscience technologique pour lutter 
contre la cybercriminalité

AnnABA / Ain BerdA

L’exigüité de la poste rend le service 
pénible à Medjez Ghassoul…
Les usagers réclament un DAB

Malgré les appels 
des associations 
de protection du 

consommateur pour une 
intervention prompte des 
pouvoirs publics afin de réguler 
le marché, le cours des viandes 
blanches semble échapper à 
tout contrôle. En effet,  les 
prix  de la viande blanche ont 
flambé jusqu’à s’approcher 
de ceux de la viande rouge, 
donnant un nouveau coup 
dur au pouvoir d’achat des 
citoyens aux revenus limités; 
Pour un kilo de cette volaille, 
il faudra débourser entre 390 
dinars et 400 dinars le kilo.
Pour la plupart des citoyens 
rencontrés, ces augmentations 

ne sont pas justifiées. « On ne 
parle pas d’agneau, de veau ou 
de crevette, c’est seulement du 
poulet », « Nous nous attendions 
à cette surenchère tellement cela 
est devenu chose courante». «Il 
faut savoir que les prix entre 
280 et 300 DA sont des prix 
normatifs. Les prix pratiqués 
avant étaient en dessous du 
coût réel de l’élevage avicole. 
« Si c’était moi, je boycotterais 
ce produit car c’est exagéré !!! 
» s’exclama un père de famille. 
Idem pour les œufs dont les 
prix enregistrent une hausse 
importante et se maintiennent 
toujours à des niveaux élevés, 
atteignant la barre des 380 DA 
le plateau au niveau du gros et 
400 DA au niveau du détaillant.

Les participants au 
colloque national "Visions 
de l’université et de 

l’institution sécuritaire pour une 
conscience technologique et une 
sécurité sociétale", réunis lundi, 
à Khenchela, ont débattu de 
l’importance de la "conscience 
technologique" dans la lutte 
contre la cybercriminalité.
Les chercheurs universitaires et 
les représentants des corps de 
sécurité participant aux travaux 
du colloque, ouvert lundi, à 
l’université Abbas Laghrour, 
sous le slogan "Rassembler les 
énergies et réduire les écarts", 
ont mis l’accent sur l’importance 
de conjuguer les efforts des 
institutions sécuritaires et 
civiles pour atteindre une 
conscience technologique qui 
joue un grand rôle dans la lutte 
contre la criminalité numérique 
et électronique, en parallèle 
avec le contexte des mutations 
numériques et des menaces 
auxquelles s’exposent les usagers 
de la toile.
Le professeur Hocine Othmani 
de l’université de Khenchela a 
abordé dans sa communication 
les définitions de la notion de  
"conscience technologique" 
et "sécurité sociétale", ainsi 
que les différences entre 
"cybercriminalité" et "criminalité 
informatique", il a proposé un 
éclairage sur la surveillance des 
générations montantes dans leur 
rapport avec l’internet, pour les 
protéger contre les crimes qui 
menacent toutes les couches de la 
population et toutes les tranches 
d’âges.

Le docteur Hamza Lazazga 
de l’université Sétif-2 a mis 
l’accent sur la psychologie du 
cybercriminel et la constitution 
de la conscience technologique 
et la sécurité sociétale, dans la 
société algérienne, pour faire face 
à la cybercriminalité.
Auparavant, le lieutenant-colonel 
Ayachi Houari de l’Institut 
national de criminalistique et 
criminologie de la gendarmerie 
nationale a mis en exergue 
dans son intervention, l’impact 
du progrès technologique 
sur le développement de la 
criminalité liée aux technologies 
de l’information et de la 
communication, ainsi que 
les efforts déployés par le 
haut commandement de la 
gendarmerie nationale visant la 
lutte contre toutes les formes 
de crimes informatiques dans 
l’ensemble des wilayas du pays.
Pour sa part, M. Nadir Bouziane 
officier principal au service de 
wilaya de la police judiciaire 
de la sûreté de wilaya de 
Khenchela, a abordé le rôle que 
joue l’institution sécuritaire dans 
la réalisation de la conscience 
technologique et la sécurité 
sociétale, en s’appuyant sur 

différentes affaires traitées et 
dont le commandement régional 
de la gendarmerie nationale de la 
cinquième région militaire à eu à 
résoudre les énigmes et a procédé 
à l’arrestation des coupables, au 
cours de l’année écoulée.
Ce colloque national dont les 
travaux se poursuivront mardi, 
est organisé par l’université 
Abbas Laghrour et l’association 
culturelle de wilaya de la 
connaissance durable, en 
coordination avec le groupement 
régional de la gendarmerie 
nationale de la cinquième région 
militaire et le laboratoire des 
recherches juridiques, politiques 
et de Chariaa de l’université de 
Khenchela.
Le programme du colloque 
a prévu 29 communications 
scientifiques présentées par 44 
professeurs et chercheurs des 
universités de Khenchela, Skikda, 
Oum-El-Bouaghi, Biskra, Sétif 
et Tiaret, ainsi que 5 autres 
communications données par les 
représentants du commandement 
régional de la gendarmerie 
nationale de Constantine, la 
direction régionale des douanes 
algériennes de Tébessa et la 
sûreté de wilaya de Khenchela 

Les usagers de 
l’agence postale, de 
MedjezGhassoulrelevant 

de la commune de AinBerda se 
plaignent de l’exigüité de la salle 
d’accueil. En effet,le personnel 
qui y travaille n’arrive plus à 
répondre aux besoins de plus 
en plus accrus de la population 
qui afflue. Les citoyens qui s’y 
rendent subissent un véritable 
calvaire à cause des mauvaises 
prestations et des retards que 
mettent les quelques préposés 
aux guichets pour répondre à 
leurs doléances. Cette agence 
s’avère être trop petite pour 
contenir l’afflux des usagers, ce 
qui oblige beaucoup d’entres 
eux  à attendre leur tourdehors. 
Encaisser sa pension de retraite 

ou sa paie relève du parcours 
du combattant, tant il faudra 
aux usagers du CCP attendre de 
longs moments pour pouvoir 
accéder à ce service. Ainsi, 
beaucoup de prestataires ne 
cessent de réclamer l’installation 
d’un distributeur automatique 
de billets (DAB) à l’extérieur 
de cette agence pour atténuer un 
tant soit peu la pression sur le 
guichet. «Nous avons réclamé 
maintes fois l’installation d’un 

distributeur automatique de 
billets pour faciliter les opérations 
de retrait des billets de banque 
et alléger un peu la pression 
sur les usagers, et même sur les 
préposés aux guichets. Souvent, 
il arrive que des files d’attente 
se forment dans cette agence 
pour se prolonger dehors dans un 
désordre indescriptible. Tout ce 
beau monde pourrait être réduit 
si un DAB avait été installé à 
l’extérieur de la bâtisse. En plus, 
son installation permettra aux 
usagers d’effectuer des retraits 
d’argent, les jours de repos et les 
jours fériés close, dans la matinée 
avant l’ouverture de la poste et 
durant la soirée. Cela va faire 
beaucoup de bien aux usagers 
d’Algérie Poste», insistera un 
habitant.

Sara.Y

Imen.B

La cité ‘’Azizi 
Ahmed’’de la commune 
d’ElChorfaa été 

secouée par une violente 
explosion de gaz, survenue 
au niveau d’un bidonville . 
Les éléments de la protection 
civile sont aussitôt intervenus 
pour maitriserl’ampleur des 
flammes.Fort heureusement 
aucun blessé grave n’a été 

signalé. L’explosion est due 
à une fuite provenant d’une 
bouteille de gaz butane.La 
déflagration de cette dernière 
a provoqué une panique dans 
l’entourage, les habitants ont 
eu plus de peur que de mal. 
Une enquête a été diligentée 
par les éléments de la police 
urbaine  pour déterminer les 
circonstances exactes de cet 
incident.   

AnnABA / el CHorfA

Explosion d’une bonbonne 
à gaz butane à La cité 

“Azizi Ahmed’’

Sara.Y
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Le cancer continue à 
tuer, pourtant l’utilité 
d’un dépistage précoce 

permet d’arriver à une guérison.  
A l’occasion de la journée 
internationale de lutte contre 
le  cancer de l’enfant, célébrée 
le 15 février de chaque année, 
les spécialistes en oncologie 
insistent pour  que la prévention 
soit un combat continu. En effet, 
« 80 à 90% des cancers, bien 
pris en charge chez l’enfant, 
répondent bien au traitement, 
et guérissent », explique un 

professeur que nous avons 
approché “Chez cette catégorie 
de cancéreux, précis-t-il, la 
maladie affecte essentiellement 
le cerveau, le sang (leucémies) 
et les lymphomes”.  Faut 
rappeler que 1% des cancers 
enregistrés en Algérie, sont des 
cancers de l’enfant avec plus de 
1500 nouveaux cas enregistrés 
chaque année.
Parmi les types de cancer de 
l’enfant les plus répandus, dans 
la catégorie des tumeurs solides, 
celles du cerveau et de l’os et 
dans les tumeurs des parties 

molles, les leucémies, les 
myxosarcomes et lymphomes. 
Prés d’une centaine de  nouveau 
cas de cancer d’enfant par an 
sont enregistrés par  L’unité 
d’oncologie pédiatrique du 
CPMC, tandis que les autres 
services de pédiatrie des autres 
établissements hospitaliers 
prendront en charge les autres 
types de cancer. La plupart des 
lits des services pédiatriques 
à travers le territoire national 
sont occupés par les enfants 
atteints du cancer, a ajouté les 
spécialistes Afin de garantir 

une couverture sanitaire et 
une meilleurs prise en charge 
des enfants atteints de cette 
pathologie, le plus souvent, 
ce n’est pas la douleur qui 
permet de déceler un cancer : 
une tumeur n’est en elle-même 
pas douloureuse. Le cancer est 
une cause majeure de mortalité 
dans le monde, responsable 

de 8,2 millions de décès par 
an. Cependant, nous savons 
que plus du tiers de ces décès 
peut être évité et que, détectés 
suffisamment tôt, de nombreux 
cancers peuvent être guéris. 
Le cancer ne connaît pas de 
frontière et il nous affecte tous, 
ou nous affectera, de façon 
directe ou indirecte au cours de 
notre vie.

AnnABA / sAnTé 

Journée mondiale de lutte contre le cancer de l’enfant
Appel au «Renforcement de la prévention»

Les travaux de rénovation 
des installations du 
téléphérique de la ville 

de Constantine devraient 
être relancés “au courant du 
premier trimestre 2023”, a-t-on 
appris, hier mardi, auprès de la 
direction locale des Transports.
La reprise des travaux de 
réhabilitation du téléphérique 
de Constantine, prévue dans le 
cadre du projet de maintenance 
et de modernisation de ce 
moyen de transport a été 
décidée après la mobilisation 
par les pouvoirs publics des 
fonds nécessaires pour le 
parachèvement de l’opération 
(près de 2 milliards DA), selon 
les précisions fournies par la 
même source.
La direction des Transports de 
Constantine a tenu, à ce titre 

à souligner l’importance du 
téléphérique dans l’amélioration 
de la fonctionnalité du secteur 
des Transports à Constantine, 
car contribuant à désengorger 
la circulation du centre-ville 
vers les quartiers situés sur les 
hauteurs de la ville, comme 
l’Emir Abdelkader, Ziadia et 
Djebel El Ouahch en passant 
par le Centre hospitalo-
universitaire (CHU).
Selon la même source, la 
durée des travaux ne devra pas 
dépasser les 10 mois à partir de 
la date de la relance du projet.
A l’arrêt depuis plus de 5 ans 
pour les besoins des travaux de 
maintenance et de consolidation, 
interrompus pour des raisons 
financières, le téléphérique de 
Constantine qui relie la rue 
Tatache Belkacem au centre 

-ville au CHU sur une distance 
de 425 mètres et le CHU à la 
cité l’Emir Abdelkader sur un 
linéaire de 1.100 mètres assurait 
le déplacement de milliers de 
passagers par jour et contribuait 
également à soulager le pont 
suspendu de Sidi M’Cid 
traversé quotidiennement par 
de flux importants de véhicules, 
a-t-on rappelé.
Les travaux de maintenance 
et de modernisation du 
téléphérique de Constantine 
portent essentiellement sur 
le renforcement du système 
d’exploitation automatique 
conformément aux normes 
de sécurité requises et le 
mécanisme de fonctionnement 
des stations, a-t-on fait savoir.
Des opérations de renforcement 
des pylônes du téléphérique 

avaient été déjà effectuées avant 
la suspension des travaux par 
des techniciens spécialisés en 
la matière, a rappelé la même 
source soulignant la complexité 
des travaux effectués sur un 
relief rocheux et à risque 
car réalisés sur une hauteur 

dépassant les 700 mètres dans 
certains sites.
Mis en service en 2008, le 
téléphérique de Constantine 
s’est affirmé comme un moyen 
de transport névralgique pour 
les habitants de la ville des 
ponts suspendus.

ConsTAnTine / direCTion des TrAnsPorTs 

Reprise des travaux de rénovation du téléphérique, au 
cours du 1er trimestre 2023

Imen.B

Une hausse sensible du 
nombre de touristes 
étrangers ayant visité 

la wilaya de Constantine, ses 
sites touristiques et culturels 
en particulier, a été enregistrée 
en 2022, par rapport à l’année 
2021, a indiqué hier mardi, le 
chef de service du tourisme à 
la direction du Tourisme et de 
l’artisanat, Amar Bentorki.
Pas moins de 7.134 touristes 
étrangers ont été ainsi recensés 
en 2022 contre 2.405 touristes 
en 2021, a précisé M. Bentourki 
ajoutant que les touristes ayant 
visité Constantine en 2022 
ont passé 24.954 nuitées, soit 
une moyenne de 4 nuitées par 
personnes, alors qu’en 2021, 
ils ont passé 2461 nuitées, soit 

une moyenne de 2 nuitées par 
personne.
La hausse du nombre des 
touristes étrangers en 2022 
est due à l’intérêt grandissant 
pour la destination Constantine 
et traduit l’efficience des 
efforts consentis par les 
responsables du secteur pour 
améliorer les conditions 
d’accueil, d’hébergement 
et de restauration, ainsi que 
la promotion de l’artisanat 
local, des sites touristiques et 
archéologiques de la région, a-t-
il expliqué.
Bentorki a révélé que le nombre 
de touristes ayant visité la wilaya 
de Constantine en 2022, dans 
le cadre de voyages organisés 
a atteint 1.261 visiteurs contre 

318 en 2021, rappelant que la 
wilaya compte 198 agences 
de tourisme qui organisent ces 
voyages.
Un nombre plus important de 
touristes sont attendus en 2023 
dans la wilaya de Constantine 
laquelle a abrité plusieurs 
compétitions du CHAN2022 

depuis le 23 janvier et attend 
les compétitions de la coupe 
d’Afrique des moins de 17 ans, 
au mois d’avril prochain, selon 
M. Bentorki.
Les touristes ayant visité 
Constantine avant la tenue des 
compétitions du CHAN2022 

sont de plusieurs nationalités. 
Ils ont  bénéficié de visites 
touristiques et de découvertes 
organisées sur de nombreux sites 
historiques et archéologiques, 
dont les vestiges de Tiddis, 
le Palais du Bey et les ponts 
suspendus, a rappelé M. 
Bentorki.

ConsTAnTine / Tourisme 

Hausse sensible des touristes étrangers en 2022



Covid-19 
Les Etats-Unis vont mettre fin à l’état d’urgence sanitaire le 11 mai

Après l’A380 d’Airbus, le Boeing 747 tire à son tour sa révérence

Nucléaire 
L’insoutenable illisibilité de la loi française pour réduire 

les délais de construction des centrales

Le gouvernement n’achètera 
plus les doses de vaccins 
pour la population. Il 

reviendra alors aux patients, ou 
aux assurances, de les payer, tout 
comme les tests et les traitements 
liés à la maladie. Des millions 
d’Américains ne seront plus 
couverts.
Le Covid-19 bientôt ancré dans 
la normalité aux Etats-Unis. Le 
président Joe Biden a informé le 
Congrès, lundi 30 janvier, qu’il 
allait mettre fin, le 11 mai, à l’état 
d’urgence sanitaire en vigueur 
depuis près de trois ans.
Cette décision va de facto décharger 
l’Etat fédéral de la gestion de la 
menace endémique. Elle va revenir 
dans le giron des agences de 
santé. Le Covid-19 fera désormais 
l’objet des mêmes plans d’actions 
que la grippe, par exemple. Le 
fonds fédéral de secours dédié au 
Covid-19 sera moins alimenté et les 
développements de vaccins et de 
traitements ne seront plus sous la 
houlette du gouvernement fédéral.

Le 13 mars 2020, l’ancien président 
des Etats-Unis, Donald Trump, 
avait décrété la pandémie de 
Covid-19 urgence nationale. Ce 
dispositif avait été constamment 
prolongé après la prise de fonction 
de Joe Biden en janvier 2021. Il 
devait prendre fin prochainement 
mais la Maison Blanche lui accorde 
une dernière prolongation, jusqu’au 

11 mai.
L’annonce de M. Biden intervient 
dans un contexte d’opposition aux 
résolutions présentées cette semaine 
par les républicains de la Chambre 
des représentants, qui militent pour 
mettre fin immédiatement à l’état 
d’urgence sanitaire. Tom Cole, élu 
de l’Oklahoma, a pris à partie la 
politique sanitaire de Joe Biden : 

« Le pays est largement revenu à 
la normale. Dans la vie de tous les 
jours, les Americains sont revenus 
au travail ou à l’école sans aucune 
restriction pour leurs activités. Il 
est temps que le gouvernement se 
rende à l’évidence : la pandémie 
est terminée. » Les élus dirigés 
par Kevin McCarthy demandent 
par ailleurs que des enquêtes sur la 
réponse du gouvernement fédéral 
au Covid-19 soient diligentées.
Une dose de vaccin évaluée à 130 
dollars par Pfizer
Dans une déclaration, le bureau 
de la gestion et du budget, service 
le plus important auprès de la 
présidence américaine, s’était 
inquiété de la demande des 
républicains : « Une fin brutale de 
l’état d’urgence sanitaire créerait un 
chaos et une incertitude de grande 
envergure dans tout le système de 
santé, pour les Etats, les hôpitaux et 
les cabinets de médecins, et surtout 
pour des dizaines de millions 
d’Américains.»
L’issue est donc repoussée, mais 

elle reste brutale. Conséquence 
directe de la fin de la disposition : 
des millions d’Américains devraient 
perdre leur couverture santé liée au 
Covid-19 dans les prochains mois.
Le gouvernement ne paiera plus les 
doses de vaccins pour la population. 
Pfizer, principal fournisseur, a 
estimé le prix d’une injection à 
130 dollars, que les patients, ou 
les assurances, devront payer de 
leur poche. Seulement 15 % des 
Américains ont reçu la quatrième 
dose, gratuite et recommandée 
depuis l’automne 2022.
Un cas de figure qui ne s’appliquera 
pas seulement aux doses de vaccins 
mais aussi aux tests et traitements de 
la maladie. Là encore, le Covid-19 
sera considéré comme toutes les 
autres maladies.
Plus de 1,1 million de personnes 
sont mortes du Covid-19 aux 
Etats-Unis depuis 2020, selon les 
centres de prévention et de lutte 
contre les maladies (CDC), qui ont 
comptabilisé encore 3 700 décès 
entre le 23 et le 29 janvier.

Le dernier exemplaire du 
mythique appareil de 
l’avionneur américain, 

lancé en 1969, sera livré, mardi 31 
janvier.
C’est un pan d’histoire qui 
s’achève. Mardi 31 janvier, Boeing 
livrera le dernier exemplaire 
de son mythique 747. La petite 
histoire retiendra que c’est la 
compagnie américaine Atlas Air 
qui prendra livraison à Seattle 
(Etat de Washington) du 1 574e 
ultime exemplaire du gros-porteur 
long-courrier ; une version cargo, 
comme la majorité des 747 sortis 
des chaînes ces dernières années. 
Pour l’occasion, Boeing a organisé 
une cérémonie dans son usine 
d’Everett, dans la grande banlieue 
de Seattle ; un site construit en 1969 
justement pour produire le fameux 
jumbo-jet puis ses successeurs, le 
767, le 777 et le 787 Dreamliner.
Un véritable hommage à cet 

avion qui a fait beaucoup pour 
la renommée de l’avionneur 
américain. Immatriculé N863GT, 
le tout dernier 747 est aussi orné 
du portrait de Joe Sutter, considéré 
comme le père de l’avion. Pour 
cette réception, les employés 
anciens et actuels, ont été conviés. 
A noter que beaucoup d’entre eux, 
retraités ou encore en activité, ont 
fait toute leur carrière sur le 747.
Lancé en 1969, le 747 est 
arrivé dans les cieux pile pour 
accompagner la démocratisation 
des loisirs, les débuts du tourisme 
de masse. Avec son imposante 
envergure et ses deux ponts, sa 
bosse si reconnaissable, le 747 était 
alors le roi du ciel.
Dans l’imaginaire des passagers, 
l’avion reste intimement lié à 
la Pan Am, la compagnie de 
lancement de l’appareil, et à 
l’inimitable uniforme bleu paon 
de ses hôtesses de l’air. A lui seul, 

l’avion semblait justifier le célèbre 
slogan publicitaire : « If it’s not 
Boeing, I’m not going ! » (« Si ce 
n’est pas un Boeing, je n’y vais 
pas ! ») qui n’avait pourtant pas 
été créé pour lui. Un temps où 
Boeing n’avait pas de véritables 
concurrents autres qu’américains.
La bascule d’easyJet et du low cost
Ce n’est qu’à la fin de 1970 
qu’EADS, rebaptisé plus tard 
Airbus, a été porté sur les fonts 
baptismaux. Longtemps challenger 
de l’américain, le groupe franco-
européen a voulu avoir lui aussi 
son long-courrier emblématique. 
Cela a été l’A380, un autre géant 
des airs, devenu, à son tour, l’avion 
préféré des passagers du monde 
entier. Ce n’est d’ailleurs pas un 
hasard, si les deux jumbo-jets 
ont tiré leur révérence à quelques 
petites années d’intervalle. Faute 
de clients assez nombreux, Tom 
Enders, alors patron d’Airbus, a 

décidé l’arrêt de la production de 
son gros-porteur long-courrier, 
et le dernier A380 est sorti des 
chaînes d’assemblage en 2021.
L’épopée du 747 illustre aussi le 
temps où le long-courrier était 
le segment roi des avionneurs 
comme des compagnies aériennes. 

Le secteur longtemps le plus 
rémunérateur. C’est avec son gros-
porteur et ses successeurs que 
Boeing gagnait le plus d’argent. 
C’est avec les classes affaires et les 
premières que les compagnies ont 
longtemps gonflé leurs marges. Un 
âge d’or aujourd’hui révolu.

Le gouvernement promeut un 
projet de loi présenté avant 
même que les parlementaires 

n’aient pu débattre de la place de 
l’atome en France, ce qui n’est 
gage ni de clarté ni de rapidité.
Analyse. « Tout cela manque 
de lisibilité. Nous regrettons le 
désordre inhérent à l’examen 
parlementaire de notre politique 
énergétique. »S’il fallait une phrase 
pour résumer l’état d’esprit dans 
lequel a été accueilli le projet de 
loi d’accélération du nucléaire, ce 
constat d’un sénateur serait assez 
emblématique. Prononcée le 17 
janvier par le centriste Jean-Pierre 
Moga, elle aurait tout aussi bien 

pu l’être par l’un ou l’une de ses 
homologues d’un bord opposé 
tant le calendrier et la méthode du 
gouvernement semblent confus. 
Le 24 janvier, en première lecture, 
les sénateurs, en grande majorité 
favorables au nucléaire, ont certes 
donné quitus à l’exécutif, mais avec 
le sentiment d’avoir eu à légiférer 
sur du « vide ».
Les élus ont dû se prononcer sur des 
points « horriblement techniques » 
selon les termes mêmes d’Agnès 
Pannier-Runacher, la ministre de 
la transition énergétique, en vue 
de simplifier les procédures afin de 
construire au plus vite de nouveaux 
réacteurs nucléaires et ce, avant 

même que la sortie de terre de ces 
futures centrales n’ait été validée 
par la loi.
Au nom de l’urgence, ces sénateurs 
ont consenti à modifier le code 
de l’urbanisme, des impôts et 
de l’environnement. Soit. Mais 
ils l’ont fait en estimant que les 
dés étaient déjà jetés. Partant du 
principe qu’un seul scénario, celui 
esquissé à Belfort en février 2022, 
par Emmanuel Macron, qui prévoit 
la construction au minimum de six 
réacteurs de troisième génération 
(EPR2) d’ici à 2050, était acté.
Une démarche menée tambour 
battant alors même que le débat 
sur la place du nucléaire dans la 

politique énergétique française 
n’a pas commencé. Car de fait, ce 
débat n’aura visiblement pas lieu 
avant cet été, voire septembre, dès 
lors que la loi sur l’énergie et le 
climat sera prête et qu’en découlera 
la programmation pluriannuelle 
de l’énergie (PPE), qui redéfinit 
tous les cinq ans les trajectoires de 
chaque énergie.
Un manque d’écoute pas nouveau
Pour construire ces nouvelles 
tranches, cette PPE devra de toute 
façon être modifiée. A ce stade, 
la version actuelle (2019-2023) 
continue d’intégrer l’arrêt de 
quatorze réacteurs d’ici à 2035 (dont 
les deux déjà stoppés à Fessenheim) 

avec l’ambition de ramener la part 
du nucléaire dans l’Hexagone à 
50 % de production d’électricité 
à l’horizon 2035. Le summum de 
l’incompréhension a été atteint lors 
du dépôt d’un amendement (de la 
droite) pour modifier cet objectif. 
Les sénateurs ont donc, sans 
attendre, amendé le texte en vue 
de « maintenir la part du nucléaire 
dans la production d’électricité à 
plus de 50 % à l’horizon 2050 », 
transformant l’ancien plafond en 
plancher, au risque de mordre sur 
les prérogatives de la loi Energie 
Climat (2019) censée donner cette 
vision globale.
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Tunisie: 

Najla Bouden descend dans l’arène politique

Washington et Séoul vont organiser des exercices de simulation sur 
les menaces nucléaires

Biden et Trump, la drôle de campagne

Les rencontres avec 
les principaux 
responsables des 

organisations syndicales 
sont monnaie courante 
pour Première ministre, 
Najla Bouden. Toutefois, 
celle que la locataire du 
palais de la Kasbah a 
vécue le mardi 3 janvier 
avec Noureddine Taboubi, 
secrétaire général 
de l’Union générale 
tunisienne du travail 
(UGTT), le syndicat 
patronal; et Samir Majoul, 
président de l’Union 
tunisienne de l’industrie, 
du commerce et de 
l’artisanat (Utica), sort du 
lot.
Habituellement, ce genre 
de conciliabule sert à 
débattre exclusivement de 
questions économiques et 
sociales. Le 3 janvier avait 

un tout autre ordre du jour: 
«La nécessité d’assainir le 
climat général, d’œuvrer 
conjointement en vue de 
parvenir à des solutions 
idoines, et de réunir les 
conditions de réussite à la 
prochaine étape, en faisant 
valoir l’intérêt général», 
selon la déclaration de 
Mme Bouden dans un 

communiqué officiel. 
Autrement dit, détendre 
l’atmosphère politique…
Contestation croissante
Un an et demi après le coup 
de force du 25 juillet 2021, 
qui lui a permis d’évincer 
du pouvoir la coalition 
menée par le mouvement 
islamiste Ennahdha et de 
raffermir son emprise sur le 

pays, le président tunisien, 
Kaïs Saïed, fait face à une 
contestation croissante. 
Mais les oppositions sont 
principalement divisées 
en deux groupes. L’un 
regroupe les partis, 
dont Ennahdha, et les 
personnalités les plus 
farouchement opposées 
au président; l’autre est 
composé de formations et 
d’organisations nationales 
critiques à l’égard du 
chef de l’État, car elles 
ne partagent ni le projet 
politique ni sa manière 
de diriger le pays, sans 
aller toutefois jusqu’à 
la rupture. L’UGTT, 
qui ne désespère pas de 
convaincre le président 
de rectifier le tir, en fait 
partie.
Si elles ne sont pas 
rompues, les relations 

entre la centrale syndicale 
ouvrière la plus importante 
du pays et le président ne 
sont pas au beau fixe.
 Si elles ne sont pas 
rompues, les relations 
entre la centrale syndicale 
ouvrière la plus importante 
du pays et le président 
ne sont pas au beau fixe. 
Najla Bouden a-t-elle été 
mandatée par ce dernier 
pour essayer de les 
améliorer? Les dossiers 
politiques étant depuis 
le 25 juillet 2021 de la 
compétence exclusive 
du président, on imagine 
difficilement que Najla 
Bouden ait décidé de 
son propre chef de parler 
de la situation politique 
avec le secrétaire général 
de l’UGTT, Noureddine 
Taboubi.

SEOUL : Les Etats-
Unis et la Corée du 
Sud mèneront des 

exercices de simulation axés 
sur les menaces nucléaires, 
a déclaré mardi le secrétaire 
américain à la Défense, 
Lloyd Austin.
Washington et Séoul 
conduiront “des exercices à 
partir de scénarios de plus 

en plus complexes sur les 
menaces nucléaires dont 
la péninsule fait l’objet”, 
a écrit M. Austin dans une 
tribune publiée par l’agence 
de presse Yonhap.
M. Austin se rend pour 
la troisième fois à Séoul 
en tant que secrétaire à la 
Défense. Il rencontrera son 
homologue sud-coréen, 

Lee Jong-sup, ainsi que le 
président Yoon Suk-yeol.
Sa visite a pour objectif 
d’approfondir la coopération 
entre les deux pays, de 
discuter des défis en matière 
de sécurité et de réaffirmer 
que “l’engagement 
américain élargi en matière 
de dissuasion auprès de la 
République de Corée est 

inébranlable”, a précisé M. 
Austin.
Les tensions militaires sur 
la péninsule sud-coréenne 
se sont fortement accrues 
en 2022, avec des essais 
d’armement fréquents, 
notamment de son missile 
balistique intercontinental 
le plus avancé, qui vont à 
l’encontre des sanctions 

internationales.
En outre, le dirigeant 
nord-coréen Kim 
Jong Un a récemment 
appelé à l’augmentation 
“exponentielle” de l’arsenal 
nucléaire de Pyongyang, 
et a qualifié l’an dernier 
d’”irréversible” le statut 
de puissance nucléaire du 
Nord.

L’un est déjà 
candidat, l’autre 
n’est pas encore 

officiellement dans la 
course: Donald Trump et 
Joe Biden n’en sont pas 
moins déjà lancés dans 
une drôle de campagne, 
avant la présidentielle de 
2024.
“Nous pouvons prendre le 
chemin d’une économie 
qui ne laisse personne sur 
le bord de la route”, a clamé 
le président américain, de 
passage lundi à Baltimore, 
grande ville portuaire de 
la côte est,  pour vanter 
un chantier de rénovation 
ferroviaire.
Un discours aux accents 
de campagne, même si le 
démocrate n’a jusqu’ici 

pas dit officiellement qu’il 
briguait une réélection en 
2024.
Joe Biden ira à New York 
mardi et Philadelphie 
vendredi, pour des 
déplacements à la 
thématique économique 
et sociale, auxquels 
s’ajouteront des 
réceptions organisées par 
le parti démocrate afin de 
lever des fonds.
Ce regain d’activité, 
concentré sur des zones 
acquises aux démocrates, 
coïncide avec la tentative 
de Donald Trump de 
relancer sa campagne, 
plus ou moins au point 
mort depuis sa déclaration 
officielle de candidature 
en novembre.

L’ancien président 
républicain, en meeting 
en Caroline du Sud et 
dans le New Hampshire ce 
week-end, s’est présenté 
en homme providentiel, 
le seul capable de “sauver 
le pays” d’une série de 
dangers.
Déclin 
Se disant “plus en colère 
que jamais”, il a étrillé 
la “théorie du genre” ou 
la “théorie critique de la 
race”, des termes ayant 
valeur de repoussoirs pour 
la droite radicale.
Les conservateurs 
les utilisent quand ils 
critiquent des réformes ou 
propositions progressistes 
concernant l’éducation 
sexuelle à l’école ou 

l’enseignement portant sur 
le racisme et l’esclavage.
L’homme d’affaires a 
aussi répété que l’élection 
de 2020 lui avait été volée.
Face à cette théorie du 
déclin et cette “colère”, Joe 
Biden a déjà commencé à 

camper un personnage tout 
à fait différent: celui d’un 
“optimiste” convaincu 
que les meilleurs jours 
des États-Unis sont 
devant eux, et celui d’un 
président soucieux de 
réconciliation.
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guerre en uKrAine :
La France va fournir 12 canons Caesar 

supplémentaires à l’Ukraine

La France va fournir à a France va fournir à 
l’Ukraine 12 canons l’Ukraine 12 canons 
Caesar de 155 mm Caesar de 155 mm 

supplémentaires, a annoncé ce supplémentaires, a annoncé ce 
mardi le ministre français des mardi le ministre français des 
Armées Sébastien Lecornu. Armées Sébastien Lecornu. 
Ces 12 canons de moyenne Ces 12 canons de moyenne 
portée seront «financés dans le portée seront «financés dans le 
cadre du fonds de soutien de cadre du fonds de soutien de 
200 millions d’euros» mis en 200 millions d’euros» mis en 
place par la France, a précisé le place par la France, a précisé le 
ministre lors d’une conférence ministre lors d’une conférence 
de presse commune avec son de presse commune avec son 
homologue ukrainien Oleksiï homologue ukrainien Oleksiï 
Reznikov. Depuis Kyiv, le Reznikov. Depuis Kyiv, le 
Premier ministre Denys Premier ministre Denys 
Chmygal a confirmé la tenue Chmygal a confirmé la tenue 
d’un sommet Ukraine-Union d’un sommet Ukraine-Union 
européenne vendredi dans la européenne vendredi dans la 
capitale ukrainienne, soit un capitale ukrainienne, soit un 
jour après des « consultations jour après des « consultations 
intergouvernementales » intergouvernementales » 
entre Kiyv et la Commission entre Kiyv et la Commission 
européenne qui auront lieu « européenne qui auront lieu « 
pour la première fois de notre pour la première fois de notre 
histoire ». Le Premier ministre histoire ». Le Premier ministre 
a dit attendre de ce sommet a dit attendre de ce sommet 
«une évaluation intermédiaire «une évaluation intermédiaire 
positive de nos efforts pour positive de nos efforts pour 
l’ intégration européenne».l’intégration européenne».
Les canons Caesar sont des Les canons Caesar sont des 
engins d’artillerie motorisés engins d’artillerie motorisés 
d’une portée de 40 kilomètres. d’une portée de 40 kilomètres. 
Donnés à l’Ukraine pour se Donnés à l’Ukraine pour se 
défendre face à l’ invasion russe, défendre face à l’invasion russe, 
ils sont appréciés par Kyiv pour ils sont appréciés par Kyiv pour 
leur efficacité, leur extrême leur efficacité, leur extrême 
précision et leur mobilité. Pour précision et leur mobilité. Pour 
l’ instant, 18 canons ont été l’instant, 18 canons ont été 
livrés par la France depuis le livrés par la France depuis le 
début de la guerre, dont un est début de la guerre, dont un est 
depuis hors d’usage.depuis hors d’usage.
Le Danemark a lui promis Le Danemark a lui promis 
19 canons Caesar mi-janvier. 19 canons Caesar mi-janvier. 
Copenhague avait commandé Copenhague avait commandé 
ces pièces d’artillerie au groupe ces pièces d’artillerie au groupe 
français Nexter entre 2017 et français Nexter entre 2017 et 
2019. Mais les livraisons ont 2019. Mais les livraisons ont 
pris du retard et seuls quelques pris du retard et seuls quelques 
exemplaires ont déjà été livrés. exemplaires ont déjà été livrés. 

«Nous sommes désormais sur «Nous sommes désormais sur 
une masse (de Caesar) qui une masse (de Caesar) qui 
n’a rien de négligeable», a n’a rien de négligeable», a 
commenté Sébastien Lecornu.commenté Sébastien Lecornu.
Radar de moyenne portéeRadar de moyenne portée
La France a également promis La France a également promis 
mardi de livrer à l’Ukraine mardi de livrer à l’Ukraine 
un radar Ground Master un radar Ground Master 
200 (GM200) produit par le 200 (GM200) produit par le 
français Thales. Ce radar de français Thales. Ce radar de 
moyenne portée permettant moyenne portée permettant 
de détecter un aéronef ennemi de détecter un aéronef ennemi 
à 250 km et de l’engager à à 250 km et de l’engager à 
100 kilomètres, que celui-ci 100 kilomètres, que celui-ci 
vole à faible vitesse et basse vole à faible vitesse et basse 
altitude comme les drones ou altitude comme les drones ou 
à haute altitude comme les à haute altitude comme les 
avions de combat. Il assure avions de combat. Il assure 
également une protection face également une protection face 
aux roquettes et tirs d’artillerie aux roquettes et tirs d’artillerie 

en alertant les troupes au sol en alertant les troupes au sol 
des tirs ennemis, assure son des tirs ennemis, assure son 
fabricant qui l’a vendu à plus de fabricant qui l’a vendu à plus de 
60 exemplaires dans le monde. 60 exemplaires dans le monde. 
Il est transportable sur camion.Il est transportable sur camion.
Paris a par ailleurs «engagé Paris a par ailleurs «engagé 
des discussions avec nos alliés des discussions avec nos alliés 
pour permettre d’avoir un stock pour permettre d’avoir un stock 
toujours suffisant» de missiles toujours suffisant» de missiles 
français sol-air français Crotale français sol-air français Crotale 
pour l’Ukraine, a souligné pour l’Ukraine, a souligné 
Sébastien Lecornu. Le Crotale Sébastien Lecornu. Le Crotale 
a été fourni à une quinzaine de a été fourni à une quinzaine de 
pays, notamment à la Grèce, la pays, notamment à la Grèce, la 
Finlande et la Corée du Sud. Finlande et la Corée du Sud. 
«Ce matériel nous aide à nous «Ce matériel nous aide à nous 
rapprocher du jour de notre rapprocher du jour de notre 
victoire. Les Crotale détruisent victoire. Les Crotale détruisent 
100 % des cibles donc c’est 100 % des cibles donc c’est 
très important pour fermer le très important pour fermer le 

ciel ukrainien», a commenté ciel ukrainien», a commenté 
le ministre ukrainien de la le ministre ukrainien de la 
Défense.Défense.
Autant de matériels qui Autant de matériels qui 
s’ajoutent aux chars de combat s’ajoutent aux chars de combat 
légers AMX-10RC, dont légers AMX-10RC, dont 
l’envoi a été annoncé début l’envoi a été annoncé début 
janvier par Emmanuel Macron. janvier par Emmanuel Macron. 
Sur le plan des moyens humains, Sur le plan des moyens humains, 
le ministre français des Armées le ministre français des Armées 
a annoncé ce mardi l’envoi a annoncé ce mardi l’envoi 
de 150 militaires français en de 150 militaires français en 
Pologne pour former leurs Pologne pour former leurs 
homologues ukrainiens.homologues ukrainiens.

Pas de promesses sur les Pas de promesses sur les 
avionsavions

Au chapitre des avions de Au chapitre des avions de 
combat, réclamés par Kyiv combat, réclamés par Kyiv 
à ses alliés occidentaux, le à ses alliés occidentaux, le 
ministre ukrainien n’a pas ministre ukrainien n’a pas 

formulé de demande précise à formulé de demande précise à 
la France. «Nous n’avons pas la France. «Nous n’avons pas 
parlé de type d’avion», comme parlé de type d’avion», comme 
le Mirage français, a souligné le Mirage français, a souligné 
Oleksiï Reznikov. «Nous avons Oleksiï Reznikov. «Nous avons 
juste souligné que l’aviation juste souligné que l’aviation 
tactique est une composante tactique est une composante 
de la défense antiaérienne» et de la défense antiaérienne» et 
«nous avons besoin de renforcer «nous avons besoin de renforcer 
nos capacités de défense de nos capacités de défense de 
notre espace aérien», a-t-il notre espace aérien», a-t-il 
ajouté.ajouté.
«Je suis optimiste» quant à «Je suis optimiste» quant à 
l’obtention à terme d’avions l’obtention à terme d’avions 
de combat occidentaux et de combat occidentaux et 
«j’espère que ce sera plus tôt «j’espère que ce sera plus tôt 
possible», a-t-il conclu, alors possible», a-t-il conclu, alors 
que le président Joe Biden a mis que le président Joe Biden a mis 
un véto lundi sur la livraison de un véto lundi sur la livraison de 
F-16 américains.F-16 américains.
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Premier leAgue : 
Christian Eriksen absent jusqu’à fin avril avec 

Manchester United

Le milieu de terrain e milieu de terrain 
danois de Manchester danois de Manchester 
United, Christian United, Christian 

Eriksen, va être éloigné des Eriksen, va être éloigné des 
terrains jusqu’à f in avri l terrains jusqu’à fin avril 
ou début mai, en raison ou début mai, en raison 
d’ une blessure à la chevil le d’une blessure à la cheville 
survenue face à Reading en survenue face à Reading en 
Coupe d’Angleterre, samedi Coupe d’Angleterre, samedi 
28 janvier.28 janvier.
Le mil ieu de terrain danois de Le milieu de terrain danois de 
Manchester United, Christian Manchester United, Christian 
Eriksen, touché à une chevil le, Eriksen, touché à une cheville, 
sera probablement absent sera probablement absent 
jusqu’à f in avri l  ou début jusqu’à fin avril ou début 
mai, ont annoncé mardi 31 mai, ont annoncé mardi 31 
janvier les Red Devils. « Les janvier les Red Devils. « Les 
examens se poursuivent, mais examens se poursuivent, mais 
la première estimation indique la première estimation indique 
une indisponibil i té probable une indisponibilité probable 
jusqu’à f in avri l  ou début mai jusqu’à fin avril ou début mai 
», explique le communiqué.», explique le communiqué.
C’est un très gros coup C’est un très gros coup 
dur pour les Mancuniens, dur pour les Mancuniens, 
actuellement 4es de Premier actuellement 4es de Premier 
League et qui doivent disputer League et qui doivent disputer 
un barrage d’Europa League un barrage d’Europa League 

contre le FC Barcelone les contre le FC Barcelone les 
14 et 23 février. Christian 14 et 23 février. Christian 
Eriksen, 30 ans, avait dû Eriksen, 30 ans, avait dû 
être remplacé juste avant être remplacé juste avant 
l ’ heure de jeu, samedi, lors l’heure de jeu, samedi, lors 
du 16e de finale de la Coupe du 16e de finale de la Coupe 
d’Angleterre remporté contre d’Angleterre remporté contre 
Reading (3-1), à la suite d’ un Reading (3-1), à la suite d’un 
tacle de l ’ attaquant Andy tacle de l’attaquant Andy 
Carroll (58’ ).Carroll (58’).
Fred pour prendre le relaiFred pour prendre le relai
Non averti après sa faute sur Non averti après sa faute sur 
le Danois – qui avait quitté le Danois – qui avait quitté 
le stade avec des béquil les -, le stade avec des béquilles -, 
Andy Carroll avait ensuite Andy Carroll avait ensuite 
reçu un premier carton jaune reçu un premier carton jaune 
à la 60e et un second cinq à la 60e et un second cinq 
minutes plus tard pour des minutes plus tard pour des 
fautes tout aussi inacceptables. fautes tout aussi inacceptables. 
Miraculé du football après son Miraculé du football après son 
arrêt cardiaque lors de l ’Euro arrêt cardiaque lors de l’Euro 
2021, Christian Eriksen était 2021, Christian Eriksen était 
devenu une pièce essentielle devenu une pièce essentielle 
du Manchester United d’Erik du Manchester United d’Erik 
Ten Hag, dans un mil ieu à trois Ten Hag, dans un milieu à trois 
extrêmement complémentaire extrêmement complémentaire 
avec le Brésil ien Casemiro et avec le Brésilien Casemiro et 

le Portugais Bruno Fernandes.le Portugais Bruno Fernandes.
En son absence, le Brésil ien En son absence, le Brésilien 
Fred, partenaire régulier Fred, partenaire régulier 
de Casemiro au sein de la de Casemiro au sein de la 

sélection brésil ienne, devrait sélection brésilienne, devrait 
assurer l ’ intérim. I l  pourrait assurer l’intérim. Il pourrait 
notamment débuter pour la notamment débuter pour la 
demi-finale retour de Coupe demi-finale retour de Coupe 

de la Ligue, mercredi (20 h), de la Ligue, mercredi (20 h), 
contre Nottingham Forest, contre Nottingham Forest, 
à Old Trafford. À l ’ al ler, à Old Trafford. À l’aller, 
Manchester s’ est imposé 3-0.Manchester s’est imposé 3-0.

L’L’ ancien international ancien international 
tunisien Karim tunisien Karim 
Haggui, présent Haggui, présent 

en qualité d’ invité de la en qualité d’invité de la 
Confédération africaine de Confédération africaine de 
football (CAF), pour assister à football (CAF), pour assister à 
la 7e édition du Championnat la 7e édition du Championnat 
d’Afrique des Nations de d’Afrique des Nations de 
football (13 jan-4 février), a football (13 jan-4 février), a 
tenu à féliciter l’Algérie pour tenu à féliciter l’Algérie pour 
l’organisation de ce tournoi, l’organisation de ce tournoi, 
marqué par la présence de marqué par la présence de 
17 pays à son départ, avant 17 pays à son départ, avant 
d’atteindre le cap des demies-d’atteindre le cap des demies-
finales, prévues, mardi.finales, prévues, mardi.
«L’Algérie n’avait pas accueilli «L’Algérie n’avait pas accueilli 
un tournoi de cette ampleur un tournoi de cette ampleur 
depuis un certain temps. En depuis un certain temps. En 
regardant l’excellent travail regardant l’excellent travail 
réalisé avec les installations réalisé avec les installations 
et les infrastructures, les et les infrastructures, les 
transports et d’autres aspects, transports et d’autres aspects, 
ils ont donné une belle image ils ont donné une belle image 
du pays», a déclaré Haggui, du pays», a déclaré Haggui, 
au site de la Confédération au site de la Confédération 
africaine de football (CAF), en africaine de football (CAF), en 
marge d’un des matchs qu’ il a marge d’un des matchs qu’il a 
suivi au stade Nelson Mandela suivi au stade Nelson Mandela 
à Baraki (Alger).à Baraki (Alger).
Karim Haggui (39 ans) a Karim Haggui (39 ans) a 
également fait l’ éloge des également fait l’éloge des 
entraîneurs africains qui entraîneurs africains qui 
excellent lors du tournoi. excellent lors du tournoi. 
Au total, 15 des 18 équipes Au total, 15 des 18 équipes 

étaient dirigées par un étaient dirigées par un 
entraîneur africain. «Les entraîneur africain. «Les 
équipes africaines donnent équipes africaines donnent 
l’opportunité aux entraîneurs l’opportunité aux entraîneurs 
locaux, et nous voyons des locaux, et nous voyons des 
résultats positifs en général», résultats positifs en général», 
a-t-il noté.a-t-il noté.
Sur le volet compétitif, l’ ancien Sur le volet compétitif, l’ancien 
joueur de l’Etoile du Sahel (1re joueur de l’Etoile du Sahel (1re 

division tunisienne) a affirmé division tunisienne) a affirmé 
que le CHAN reste, toujours, que le CHAN reste, toujours, 
une bonne opportunité pour les une bonne opportunité pour les 
joueurs et les entraîneurs de joueurs et les entraîneurs de 
hausser leur niveau.hausser leur niveau.
«Je pense que le CHAN est «Je pense que le CHAN est 
une opportunité pour tous une opportunité pour tous 
les joueurs et même les les joueurs et même les 
entraîneurs de s’améliorer sur entraîneurs de s’améliorer sur 

le plan tactique et technique. le plan tactique et technique. 
Je pense que chaque joueur Je pense que chaque joueur 
souhaite participer à ce tournoi, souhaite participer à ce tournoi, 
compte tenu du niveau de compte tenu du niveau de 
jeu», a déclaré Haggui avec jeu», a déclaré Haggui avec 
beaucoup d’enthousiasme, beaucoup d’enthousiasme, 
avant d’ajouter que «le niveau avant d’ajouter que «le niveau 
de la 7e édition en Algérie est de la 7e édition en Algérie est 
excellent. J’ai bien observé excellent. J’ai bien observé 

l’Algérie, on sent qu’elle est l’Algérie, on sent qu’elle est 
galvanisée par l’appui de son galvanisée par l’appui de son 
public».public».
Le seul regret de Haggui ! Le seul regret de Haggui ! 
L’absence de son pays natal, L’absence de son pays natal, 
la Tunisie: «J’aurai aimé la Tunisie: «J’aurai aimé 
que la Tunisie soit là, mais que la Tunisie soit là, mais 
malheureusement, cela ne malheureusement, cela ne 
s’est pas produit, en attendant, s’est pas produit, en attendant, 
peut-être de la voire lors des peut-être de la voire lors des 
prochaines éditions.»prochaines éditions.»
Pour le plus jeune vainqueur de Pour le plus jeune vainqueur de 
la Coupe d’Afrique des Nations la Coupe d’Afrique des Nations 
en 2004, chez lui en Tunisie en 2004, chez lui en Tunisie 
avec les Aigles de Carthage, avec les Aigles de Carthage, 
le championnat d’Afrique le championnat d’Afrique 
des joueurs locaux reste un des joueurs locaux reste un 
véritable tremplin pour ses véritable tremplin pour ses 
acteurs du jeu peuvent arracher acteurs du jeu peuvent arracher 
des places en équipe A et des places en équipe A et 
participer à la Coupe d’Afrique participer à la Coupe d’Afrique 
des Nations ou à une Coupe des Nations ou à une Coupe 
du monde. « Tout le monde du monde. « Tout le monde 
regarde. Ils peuvent également regarde. Ils peuvent également 
obtenir des contrats importants obtenir des contrats importants 
avec d’autres clubs en Afrique, avec d’autres clubs en Afrique, 
dans le Golfe et en Europe.»dans le Golfe et en Europe.»
Haggui a participé avec Haggui a participé avec 
la Tunisie à trois CAN la Tunisie à trois CAN 
consécutives, en 2004, en consécutives, en 2004, en 
2006 en Egypte et en 2008 au 2006 en Egypte et en 2008 au 
Ghana. Il a également participé Ghana. Il a également participé 
à la Coupe du monde 2006 en à la Coupe du monde 2006 en 
Allemagne.Allemagne.

KArim HAggui :
« Je tiens à féliciter l’Algérie pour l’organisation du 

CHAN 2022 »

Mercredi 01 Février 2023

L’L’ international international 
algérien du Milan algérien du Milan 
AC, Ismael AC, Ismael 

Bennacer, s’ est blessé à Bennacer, s’est blessé à 
l’ entrainement cette semaine. l’entrainement cette semaine. 
Il sera absent pour le derby Il sera absent pour le derby 
contre l’ Inter Milan, le contre l’Inter Milan, le 
weekend prochain, selon la weekend prochain, selon la 
presse italienne.presse italienne.

Le milieu de terrain de 25 Le milieu de terrain de 25 
ans souffre d’un problème ans souffre d’un problème 
musculaire à l’ ischio-jambier musculaire à l’ischio-jambier 
gauche à en croire Sky Sport. gauche à en croire Sky Sport. 
L’Algérien devra passer de L’Algérien devra passer de 
nouveaux examens médicaux nouveaux examens médicaux 
durant les prochains jours afin durant les prochains jours afin 
de connaitre l’ étendue exacte de connaitre l’étendue exacte 
de sa blessure et la durée de de sa blessure et la durée de 

son indisponibilité.son indisponibilité.
C’est un coup dur pour Stefano C’est un coup dur pour Stefano 
Pioli qui perd les services de Pioli qui perd les services de 
l’ un de ses cadres alors que l’un de ses cadres alors que 
l’ équipe peine à enchainer les l’équipe peine à enchainer les 
bons résultats depuis quelques bons résultats depuis quelques 
semaines. Les Rossoneri sont semaines. Les Rossoneri sont 
à la cinquième place de la à la cinquième place de la 
Serie A après 20 journées.Serie A après 20 journées.

iTAlie :
Blessé, Bennacer va rater le derby 

de la Madonnina

merCATo : 
PSG, OM, Chelsea, Barcelone : les dossiers chauds qui 

devraient animer les dernières heures

C’C’est la dernière ligne est la dernière ligne 
droite ! Joueurs et droite ! Joueurs et 
clubs ont encore clubs ont encore 

quelques heures, ce mardi 31 quelques heures, ce mardi 31 
janvier, pour finaliser leurs janvier, pour finaliser leurs 
accords. Le marché des transferts accords. Le marché des transferts 
fermera à minuit et de nombreux fermera à minuit et de nombreux 
dossiers sont encore à surveiller dossiers sont encore à surveiller 
comme le lait sur le feu. Le PSG comme le lait sur le feu. Le PSG 
avec Hakim Ziyech et Milan avec Hakim Ziyech et Milan 
Skriniar, l’OM avec Serdar Skriniar, l’OM avec Serdar 
Azmoun, Chelsea avec Enzo Azmoun, Chelsea avec Enzo 
Fernandez… On vous présente Fernandez… On vous présente 
les enjeux majeurs des dernières les enjeux majeurs des dernières 
heures.heures.
À minuit, il sera trop tard. Clubs, À minuit, il sera trop tard. Clubs, 
agents et joueurs sont à pied agents et joueurs sont à pied 
d’œuvre ce mardi 31 janvier pour d’œuvre ce mardi 31 janvier pour 
boucler leurs affaires dans les boucler leurs affaires dans les 
temps avant la clôture du marché temps avant la clôture du marché 
des transferts. Considérée souvent des transferts. Considérée souvent 
comme une fenêtre d’ajustements, comme une fenêtre d’ajustements, 
cette période hivernale rebat en cette période hivernale rebat en 
quelque sorte les cartes avec des quelque sorte les cartes avec des 
dossiers parfois pharaoniques.dossiers parfois pharaoniques.
L’un d’eux n’est par exemple pas L’un d’eux n’est par exemple pas 
conclu à l’heure où l’on écrit ces conclu à l’heure où l’on écrit ces 
lignes : celui d’Enzo Fernandez à lignes : celui d’Enzo Fernandez à 
Chelsea. Les Blues seraient prêts Chelsea. Les Blues seraient prêts 
à débourser une somme folle pour à débourser une somme folle pour 
s’attacher les services du milieu s’attacher les services du milieu 
de terrain, champion du monde de terrain, champion du monde 
avec l’Argentine. Le PSG avec avec l’Argentine. Le PSG avec 
Hakim Ziyech et Milan Skriniar, Hakim Ziyech et Milan Skriniar, 
l’OM avec Serdar Azmoun l’OM avec Serdar Azmoun 
: d’autres clubs ont aussi la : d’autres clubs ont aussi la 
prétention de frapper fort lors de prétention de frapper fort lors de 
cette dernière journée. On vous cette dernière journée. On vous 
présente les enjeux majeurs des présente les enjeux majeurs des 
dernières heures sur le marché dernières heures sur le marché 

des transferts.des transferts.
Enzo Fernandez, un énième Enzo Fernandez, un énième 
coup de folie pour Chelsea ?coup de folie pour Chelsea ?

Mercato d’ajustement, vraiment Mercato d’ajustement, vraiment 
? Largué en Premier League, à ? Largué en Premier League, à 
sept points de Tottenham (5e) sept points de Tottenham (5e) 
et à vingt-et-une longueurs du et à vingt-et-une longueurs du 
leader Arsenal, Chelsea a choisi leader Arsenal, Chelsea a choisi 
en janvier de déréguler le marché en janvier de déréguler le marché 
des transferts. C’est simple, avant des transferts. C’est simple, avant 
cette crispante dernière journée, cette crispante dernière journée, 
les Blues ont déjà déboursé plus de les Blues ont déjà déboursé plus de 
200 millions d’euros. Si Jorginho 200 millions d’euros. Si Jorginho 
est dans le viseur d’Arsenal et est dans le viseur d’Arsenal et 
pourrait ainsi renflouer, même pourrait ainsi renflouer, même 
a minima, les caisses, Chelsea a minima, les caisses, Chelsea 
n’en demeure pas moins encore n’en demeure pas moins encore 
gourmand. Le board londonien a gourmand. Le board londonien a 
l’appétit d’un géant et porte toute l’appétit d’un géant et porte toute 
son attention sur Enzo Fernandez son attention sur Enzo Fernandez 
(22 ans).(22 ans).
Le milieu de terrain de Benfica, Le milieu de terrain de Benfica, 
dont le talent a éclos aux yeux dont le talent a éclos aux yeux 
du grand public lors de la Coupe du grand public lors de la Coupe 
du monde au Qatar, fait l’objet du monde au Qatar, fait l’objet 
d’ intenses négociations. Déjà d’intenses négociations. Déjà 
convoité au début du mois, convoité au début du mois, 
l’Argentin a vu Chelsea revenir l’Argentin a vu Chelsea revenir 
à la charge ces dernières heures. à la charge ces dernières heures. 
Fabrizio Romano, très bien Fabrizio Romano, très bien 
informé sur l’affaire, assure informé sur l’affaire, assure 
même que les négociations même que les négociations 
se sont intensifiées cette nuit. se sont intensifiées cette nuit. 
Chelsea propose 120 millions Chelsea propose 120 millions 
d’euros à Benfica pour arracher d’euros à Benfica pour arracher 
le champion du monde. Le le champion du monde. Le 
club lisboète reste pour l’heure club lisboète reste pour l’heure 
inflexible mais pourrait finir par inflexible mais pourrait finir par 
succomber, à l’approche de la succomber, à l’approche de la 
deadline.deadline.

Le PSG court après Hakim Le PSG court après Hakim 
Ziyech et Milan SkriniarZiyech et Milan Skriniar

Le PSG ne compte pas rester Le PSG ne compte pas rester 
inactif lors des dernières heures inactif lors des dernières heures 
et pourrait bien boucler deux et pourrait bien boucler deux 
dossiers majeurs. Le premier dossiers majeurs. Le premier 
concerne Milan Skriniar, avec concerne Milan Skriniar, avec 
qui des discussions avaient été qui des discussions avaient été 
entamées l’été dernier et qui entamées l’été dernier et qui 
devraient cette fois aboutir. Après devraient cette fois aboutir. Après 
avoir refusé 80 millions d’euros il avoir refusé 80 millions d’euros il 
y a quelques mois, l’ Inter Milan y a quelques mois, l’Inter Milan 
serait enclin à accepter l’offre serait enclin à accepter l’offre 
largement revue à la baisse des largement revue à la baisse des 
dirigeants parisiens. Le défenseur dirigeants parisiens. Le défenseur 
central slovaque pourrait arriver central slovaque pourrait arriver 
à Paris contre quinze millions à Paris contre quinze millions 
d’euros, plus cinq de bonus.d’euros, plus cinq de bonus.
Hakim Ziyech, de son côté, est Hakim Ziyech, de son côté, est 
aussi en passe de signer. L’ailier aussi en passe de signer. L’ailier 
droit, auteur d’une bonne Coupe droit, auteur d’une bonne Coupe 
du monde avec le Maroc, aurait du monde avec le Maroc, aurait 
accepté le fait de terminer la accepté le fait de terminer la 
saison à Paris et a même rallié saison à Paris et a même rallié 
la capitale tard lundi soir, selon la capitale tard lundi soir, selon 
Le Parisien. Cela ne fait aucun Le Parisien. Cela ne fait aucun 
doute, le PSG devrait être doute, le PSG devrait être 
particulièrement actif. Au point particulièrement actif. Au point 
qu’une troisième recrue pourrait qu’une troisième recrue pourrait 
même sortir du chapeau, à croire même sortir du chapeau, à croire 
nos confrères de L’Équipe.nos confrères de L’Équipe.

Et si l’OM enrôlait Sardar Et si l’OM enrôlait Sardar 
Azmoun à Leverkusen ?Azmoun à Leverkusen ?

Après avoir échoué sur la piste Après avoir échoué sur la piste 
Terem Moffi, l’Olympique de Terem Moffi, l’Olympique de 
Marseille est toujours en quête Marseille est toujours en quête 
d’un attaquant dans la fin du d’un attaquant dans la fin du 
mercato hivernal. Les dirigeants mercato hivernal. Les dirigeants 
phocéens s’ intéressent à l’ Iranien phocéens s’intéressent à l’Iranien 
du Bayer Leverkusen, Sardar du Bayer Leverkusen, Sardar 

Azmoun, selon le journaliste Azmoun, selon le journaliste 
italien Fabrizio Romano. Des italien Fabrizio Romano. Des 
discussions seraient engagées discussions seraient engagées 
entre les deux clubs.entre les deux clubs.
Sur les tablettes de l’Olympique Sur les tablettes de l’Olympique 
Lyonnais l’été dernier, l’attaquant Lyonnais l’été dernier, l’attaquant 
international iranien (68 international iranien (68 
sélections, 41 buts) avait rejoint sélections, 41 buts) avait rejoint 
Leverkusen après quatre saisons Leverkusen après quatre saisons 
sous le maillot du Zénith Saint-sous le maillot du Zénith Saint-
Pétersbourg. Cette saison, il est Pétersbourg. Cette saison, il est 
apparu à 13 reprises avec le 9e apparu à 13 reprises avec le 9e 
de Bundesliga, où il est sous de Bundesliga, où il est sous 
contrat jusqu’en 2027. Sardar contrat jusqu’en 2027. Sardar 
Azmoun n’est pas un inconnu des Azmoun n’est pas un inconnu des 
dirigeants olympiens, puisque dirigeants olympiens, puisque 
Javier Ribalta l’a côtoyé en Javier Ribalta l’a côtoyé en 
Russie.Russie.
Le Barça tente le coup Sofyan Le Barça tente le coup Sofyan 

Amrabat…Amrabat…
Le nom de Sofyan Amrabat a refait Le nom de Sofyan Amrabat a refait 
surface ces dernières heures en surface ces dernières heures en 
Espagne, et plus particulièrement Espagne, et plus particulièrement 

au FC Barcelone. Très bon avec au FC Barcelone. Très bon avec 
le Maroc lors de la Coupe du le Maroc lors de la Coupe du 
monde, le milieu de terrain suscite monde, le milieu de terrain suscite 
l’ intérêt des dirigeants catalans. l’intérêt des dirigeants catalans. 
La Fiorentina a reçu une première La Fiorentina a reçu une première 
offre du Barça, mardi matin, et offre du Barça, mardi matin, et 
l’a cordialement déclinée. Elle l’a cordialement déclinée. Elle 
visait un prêt avec option d’achat visait un prêt avec option d’achat 
à hauteur de 40 millions d’euros. à hauteur de 40 millions d’euros. 
Peut-être précédait-elle une Peut-être précédait-elle une 
nouvelle offensive ?nouvelle offensive ?
En parallèle, le FC Barcelone En parallèle, le FC Barcelone 
continue d’explorer d’autres continue d’explorer d’autres 
pistes. Une offre a été faite au pistes. Une offre a été faite au 
Los Angeles Galaxy pour Julian Los Angeles Galaxy pour Julian 
Araujo, le latéral droit américain Araujo, le latéral droit américain 
de 21 ans. Le nom de Benjamin de 21 ans. Le nom de Benjamin 
Pavard revient aussi dans les Pavard revient aussi dans les 
discussions, même si une possible discussions, même si une possible 
arrivée de l’ international français arrivée de l’international français 
n’est pas prévue avant l’été n’est pas prévue avant l’été 
prochain.prochain.

Lors de sa présentation ors de sa présentation 
officielle au FC Nantes, officielle au FC Nantes, 
l’avant-centre algérien l’avant-centre algérien 

Andy Delort a évoqué les Andy Delort a évoqué les 
raisons de son départ de l’OGC raisons de son départ de l’OGC 
Nice durant ce marché des Nice durant ce marché des 
transferts hivernal.transferts hivernal.
« En fin de saison dernière, le « En fin de saison dernière, le 
club a commencé à évoquer club a commencé à évoquer 
des choses, des paroles n’ont des choses, des paroles n’ont 
pas été tenues, a-t-il confié. On pas été tenues, a-t-il confié. On 
en revient toujours au même. en revient toujours au même. 
Quand on trahit sa parole, ça me Quand on trahit sa parole, ça me 
fait mal au coeur. »fait mal au coeur. »
A la question de savoir pourquoi A la question de savoir pourquoi 
il a choisi de rejoindre les il a choisi de rejoindre les 
Canaris, Andy Delort dira : Canaris, Andy Delort dira : 

« Déjà pour le coach. Avec « Déjà pour le coach. Avec 
le coach et Franck Kita on a le coach et Franck Kita on a 
beaucoup échangé, on était sur beaucoup échangé, on était sur 
les mêmes valeurs, c’est ça qui les mêmes valeurs, c’est ça qui 
a fait la différence. C’est peut-a fait la différence. C’est peut-
être rare dans ce milieu, mais être rare dans ce milieu, mais 
une fois que j’avais donné ma une fois que j’avais donné ma 
parole au club et au coach, je parole au club et au coach, je 
savais que j’allais tout faire pour savais que j’allais tout faire pour 
signer ici, et j’ai tenu parole. Je signer ici, et j’ai tenu parole. Je 
n’ai pas regardé à côté. »n’ai pas regardé à côté. »
Concernant ses objectifs, Concernant ses objectifs, 
l’avant-centre algérien a l’avant-centre algérien a 
expliqué : « Déjà le maintien expliqué : « Déjà le maintien 
en Ligue 1. Marquer des en Ligue 1. Marquer des 
buts, être décisif, amener ma buts, être décisif, amener ma 
détermination, montrer la voie.»détermination, montrer la voie.»

frAnCe :
Delort envoie un pique à l’OGC Nice
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Premier leAgue : 
Christian Eriksen absent jusqu’à fin avril avec 

Manchester United

Le milieu de terrain e milieu de terrain 
danois de Manchester danois de Manchester 
United, Christian United, Christian 

Eriksen, va être éloigné des Eriksen, va être éloigné des 
terrains jusqu’à f in avri l terrains jusqu’à fin avril 
ou début mai, en raison ou début mai, en raison 
d’ une blessure à la chevil le d’une blessure à la cheville 
survenue face à Reading en survenue face à Reading en 
Coupe d’Angleterre, samedi Coupe d’Angleterre, samedi 
28 janvier.28 janvier.
Le mil ieu de terrain danois de Le milieu de terrain danois de 
Manchester United, Christian Manchester United, Christian 
Eriksen, touché à une chevil le, Eriksen, touché à une cheville, 
sera probablement absent sera probablement absent 
jusqu’à f in avri l  ou début jusqu’à fin avril ou début 
mai, ont annoncé mardi 31 mai, ont annoncé mardi 31 
janvier les Red Devils. « Les janvier les Red Devils. « Les 
examens se poursuivent, mais examens se poursuivent, mais 
la première estimation indique la première estimation indique 
une indisponibil i té probable une indisponibilité probable 
jusqu’à f in avri l  ou début mai jusqu’à fin avril ou début mai 
», explique le communiqué.», explique le communiqué.
C’est un très gros coup C’est un très gros coup 
dur pour les Mancuniens, dur pour les Mancuniens, 
actuellement 4es de Premier actuellement 4es de Premier 
League et qui doivent disputer League et qui doivent disputer 
un barrage d’Europa League un barrage d’Europa League 

contre le FC Barcelone les contre le FC Barcelone les 
14 et 23 février. Christian 14 et 23 février. Christian 
Eriksen, 30 ans, avait dû Eriksen, 30 ans, avait dû 
être remplacé juste avant être remplacé juste avant 
l ’ heure de jeu, samedi, lors l’heure de jeu, samedi, lors 
du 16e de finale de la Coupe du 16e de finale de la Coupe 
d’Angleterre remporté contre d’Angleterre remporté contre 
Reading (3-1), à la suite d’ un Reading (3-1), à la suite d’un 
tacle de l ’ attaquant Andy tacle de l’attaquant Andy 
Carroll (58’ ).Carroll (58’).
Fred pour prendre le relaiFred pour prendre le relai
Non averti après sa faute sur Non averti après sa faute sur 
le Danois – qui avait quitté le Danois – qui avait quitté 
le stade avec des béquil les -, le stade avec des béquilles -, 
Andy Carroll avait ensuite Andy Carroll avait ensuite 
reçu un premier carton jaune reçu un premier carton jaune 
à la 60e et un second cinq à la 60e et un second cinq 
minutes plus tard pour des minutes plus tard pour des 
fautes tout aussi inacceptables. fautes tout aussi inacceptables. 
Miraculé du football après son Miraculé du football après son 
arrêt cardiaque lors de l ’Euro arrêt cardiaque lors de l’Euro 
2021, Christian Eriksen était 2021, Christian Eriksen était 
devenu une pièce essentielle devenu une pièce essentielle 
du Manchester United d’Erik du Manchester United d’Erik 
Ten Hag, dans un mil ieu à trois Ten Hag, dans un milieu à trois 
extrêmement complémentaire extrêmement complémentaire 
avec le Brésil ien Casemiro et avec le Brésilien Casemiro et 

le Portugais Bruno Fernandes.le Portugais Bruno Fernandes.
En son absence, le Brésil ien En son absence, le Brésilien 
Fred, partenaire régulier Fred, partenaire régulier 
de Casemiro au sein de la de Casemiro au sein de la 

sélection brésil ienne, devrait sélection brésilienne, devrait 
assurer l ’ intérim. I l  pourrait assurer l’intérim. Il pourrait 
notamment débuter pour la notamment débuter pour la 
demi-finale retour de Coupe demi-finale retour de Coupe 

de la Ligue, mercredi (20 h), de la Ligue, mercredi (20 h), 
contre Nottingham Forest, contre Nottingham Forest, 
à Old Trafford. À l ’ al ler, à Old Trafford. À l’aller, 
Manchester s’ est imposé 3-0.Manchester s’est imposé 3-0.

L’L’ ancien international ancien international 
tunisien Karim tunisien Karim 
Haggui, présent Haggui, présent 

en qualité d’ invité de la en qualité d’invité de la 
Confédération africaine de Confédération africaine de 
football (CAF), pour assister à football (CAF), pour assister à 
la 7e édition du Championnat la 7e édition du Championnat 
d’Afrique des Nations de d’Afrique des Nations de 
football (13 jan-4 février), a football (13 jan-4 février), a 
tenu à féliciter l’Algérie pour tenu à féliciter l’Algérie pour 
l’organisation de ce tournoi, l’organisation de ce tournoi, 
marqué par la présence de marqué par la présence de 
17 pays à son départ, avant 17 pays à son départ, avant 
d’atteindre le cap des demies-d’atteindre le cap des demies-
finales, prévues, mardi.finales, prévues, mardi.
«L’Algérie n’avait pas accueilli «L’Algérie n’avait pas accueilli 
un tournoi de cette ampleur un tournoi de cette ampleur 
depuis un certain temps. En depuis un certain temps. En 
regardant l’excellent travail regardant l’excellent travail 
réalisé avec les installations réalisé avec les installations 
et les infrastructures, les et les infrastructures, les 
transports et d’autres aspects, transports et d’autres aspects, 
ils ont donné une belle image ils ont donné une belle image 
du pays», a déclaré Haggui, du pays», a déclaré Haggui, 
au site de la Confédération au site de la Confédération 
africaine de football (CAF), en africaine de football (CAF), en 
marge d’un des matchs qu’ il a marge d’un des matchs qu’il a 
suivi au stade Nelson Mandela suivi au stade Nelson Mandela 
à Baraki (Alger).à Baraki (Alger).
Karim Haggui (39 ans) a Karim Haggui (39 ans) a 
également fait l’ éloge des également fait l’éloge des 
entraîneurs africains qui entraîneurs africains qui 
excellent lors du tournoi. excellent lors du tournoi. 
Au total, 15 des 18 équipes Au total, 15 des 18 équipes 

étaient dirigées par un étaient dirigées par un 
entraîneur africain. «Les entraîneur africain. «Les 
équipes africaines donnent équipes africaines donnent 
l’opportunité aux entraîneurs l’opportunité aux entraîneurs 
locaux, et nous voyons des locaux, et nous voyons des 
résultats positifs en général», résultats positifs en général», 
a-t-il noté.a-t-il noté.
Sur le volet compétitif, l’ ancien Sur le volet compétitif, l’ancien 
joueur de l’Etoile du Sahel (1re joueur de l’Etoile du Sahel (1re 

division tunisienne) a affirmé division tunisienne) a affirmé 
que le CHAN reste, toujours, que le CHAN reste, toujours, 
une bonne opportunité pour les une bonne opportunité pour les 
joueurs et les entraîneurs de joueurs et les entraîneurs de 
hausser leur niveau.hausser leur niveau.
«Je pense que le CHAN est «Je pense que le CHAN est 
une opportunité pour tous une opportunité pour tous 
les joueurs et même les les joueurs et même les 
entraîneurs de s’améliorer sur entraîneurs de s’améliorer sur 

le plan tactique et technique. le plan tactique et technique. 
Je pense que chaque joueur Je pense que chaque joueur 
souhaite participer à ce tournoi, souhaite participer à ce tournoi, 
compte tenu du niveau de compte tenu du niveau de 
jeu», a déclaré Haggui avec jeu», a déclaré Haggui avec 
beaucoup d’enthousiasme, beaucoup d’enthousiasme, 
avant d’ajouter que «le niveau avant d’ajouter que «le niveau 
de la 7e édition en Algérie est de la 7e édition en Algérie est 
excellent. J’ai bien observé excellent. J’ai bien observé 

l’Algérie, on sent qu’elle est l’Algérie, on sent qu’elle est 
galvanisée par l’appui de son galvanisée par l’appui de son 
public».public».
Le seul regret de Haggui ! Le seul regret de Haggui ! 
L’absence de son pays natal, L’absence de son pays natal, 
la Tunisie: «J’aurai aimé la Tunisie: «J’aurai aimé 
que la Tunisie soit là, mais que la Tunisie soit là, mais 
malheureusement, cela ne malheureusement, cela ne 
s’est pas produit, en attendant, s’est pas produit, en attendant, 
peut-être de la voire lors des peut-être de la voire lors des 
prochaines éditions.»prochaines éditions.»
Pour le plus jeune vainqueur de Pour le plus jeune vainqueur de 
la Coupe d’Afrique des Nations la Coupe d’Afrique des Nations 
en 2004, chez lui en Tunisie en 2004, chez lui en Tunisie 
avec les Aigles de Carthage, avec les Aigles de Carthage, 
le championnat d’Afrique le championnat d’Afrique 
des joueurs locaux reste un des joueurs locaux reste un 
véritable tremplin pour ses véritable tremplin pour ses 
acteurs du jeu peuvent arracher acteurs du jeu peuvent arracher 
des places en équipe A et des places en équipe A et 
participer à la Coupe d’Afrique participer à la Coupe d’Afrique 
des Nations ou à une Coupe des Nations ou à une Coupe 
du monde. « Tout le monde du monde. « Tout le monde 
regarde. Ils peuvent également regarde. Ils peuvent également 
obtenir des contrats importants obtenir des contrats importants 
avec d’autres clubs en Afrique, avec d’autres clubs en Afrique, 
dans le Golfe et en Europe.»dans le Golfe et en Europe.»
Haggui a participé avec Haggui a participé avec 
la Tunisie à trois CAN la Tunisie à trois CAN 
consécutives, en 2004, en consécutives, en 2004, en 
2006 en Egypte et en 2008 au 2006 en Egypte et en 2008 au 
Ghana. Il a également participé Ghana. Il a également participé 
à la Coupe du monde 2006 en à la Coupe du monde 2006 en 
Allemagne.Allemagne.

KArim HAggui :
« Je tiens à féliciter l’Algérie pour l’organisation du 

CHAN 2022 »
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L’L’ international international 
algérien du Milan algérien du Milan 
AC, Ismael AC, Ismael 

Bennacer, s’ est blessé à Bennacer, s’est blessé à 
l’ entrainement cette semaine. l’entrainement cette semaine. 
Il sera absent pour le derby Il sera absent pour le derby 
contre l’ Inter Milan, le contre l’Inter Milan, le 
weekend prochain, selon la weekend prochain, selon la 
presse italienne.presse italienne.

Le milieu de terrain de 25 Le milieu de terrain de 25 
ans souffre d’un problème ans souffre d’un problème 
musculaire à l’ ischio-jambier musculaire à l’ischio-jambier 
gauche à en croire Sky Sport. gauche à en croire Sky Sport. 
L’Algérien devra passer de L’Algérien devra passer de 
nouveaux examens médicaux nouveaux examens médicaux 
durant les prochains jours afin durant les prochains jours afin 
de connaitre l’ étendue exacte de connaitre l’étendue exacte 
de sa blessure et la durée de de sa blessure et la durée de 

son indisponibilité.son indisponibilité.
C’est un coup dur pour Stefano C’est un coup dur pour Stefano 
Pioli qui perd les services de Pioli qui perd les services de 
l’ un de ses cadres alors que l’un de ses cadres alors que 
l’ équipe peine à enchainer les l’équipe peine à enchainer les 
bons résultats depuis quelques bons résultats depuis quelques 
semaines. Les Rossoneri sont semaines. Les Rossoneri sont 
à la cinquième place de la à la cinquième place de la 
Serie A après 20 journées.Serie A après 20 journées.

iTAlie :
Blessé, Bennacer va rater le derby 

de la Madonnina

merCATo : 
PSG, OM, Chelsea, Barcelone : les dossiers chauds qui 

devraient animer les dernières heures

C’C’est la dernière ligne est la dernière ligne 
droite ! Joueurs et droite ! Joueurs et 
clubs ont encore clubs ont encore 

quelques heures, ce mardi 31 quelques heures, ce mardi 31 
janvier, pour finaliser leurs janvier, pour finaliser leurs 
accords. Le marché des transferts accords. Le marché des transferts 
fermera à minuit et de nombreux fermera à minuit et de nombreux 
dossiers sont encore à surveiller dossiers sont encore à surveiller 
comme le lait sur le feu. Le PSG comme le lait sur le feu. Le PSG 
avec Hakim Ziyech et Milan avec Hakim Ziyech et Milan 
Skriniar, l’OM avec Serdar Skriniar, l’OM avec Serdar 
Azmoun, Chelsea avec Enzo Azmoun, Chelsea avec Enzo 
Fernandez… On vous présente Fernandez… On vous présente 
les enjeux majeurs des dernières les enjeux majeurs des dernières 
heures.heures.
À minuit, il sera trop tard. Clubs, À minuit, il sera trop tard. Clubs, 
agents et joueurs sont à pied agents et joueurs sont à pied 
d’œuvre ce mardi 31 janvier pour d’œuvre ce mardi 31 janvier pour 
boucler leurs affaires dans les boucler leurs affaires dans les 
temps avant la clôture du marché temps avant la clôture du marché 
des transferts. Considérée souvent des transferts. Considérée souvent 
comme une fenêtre d’ajustements, comme une fenêtre d’ajustements, 
cette période hivernale rebat en cette période hivernale rebat en 
quelque sorte les cartes avec des quelque sorte les cartes avec des 
dossiers parfois pharaoniques.dossiers parfois pharaoniques.
L’un d’eux n’est par exemple pas L’un d’eux n’est par exemple pas 
conclu à l’heure où l’on écrit ces conclu à l’heure où l’on écrit ces 
lignes : celui d’Enzo Fernandez à lignes : celui d’Enzo Fernandez à 
Chelsea. Les Blues seraient prêts Chelsea. Les Blues seraient prêts 
à débourser une somme folle pour à débourser une somme folle pour 
s’attacher les services du milieu s’attacher les services du milieu 
de terrain, champion du monde de terrain, champion du monde 
avec l’Argentine. Le PSG avec avec l’Argentine. Le PSG avec 
Hakim Ziyech et Milan Skriniar, Hakim Ziyech et Milan Skriniar, 
l’OM avec Serdar Azmoun l’OM avec Serdar Azmoun 
: d’autres clubs ont aussi la : d’autres clubs ont aussi la 
prétention de frapper fort lors de prétention de frapper fort lors de 
cette dernière journée. On vous cette dernière journée. On vous 
présente les enjeux majeurs des présente les enjeux majeurs des 
dernières heures sur le marché dernières heures sur le marché 

des transferts.des transferts.
Enzo Fernandez, un énième Enzo Fernandez, un énième 
coup de folie pour Chelsea ?coup de folie pour Chelsea ?

Mercato d’ajustement, vraiment Mercato d’ajustement, vraiment 
? Largué en Premier League, à ? Largué en Premier League, à 
sept points de Tottenham (5e) sept points de Tottenham (5e) 
et à vingt-et-une longueurs du et à vingt-et-une longueurs du 
leader Arsenal, Chelsea a choisi leader Arsenal, Chelsea a choisi 
en janvier de déréguler le marché en janvier de déréguler le marché 
des transferts. C’est simple, avant des transferts. C’est simple, avant 
cette crispante dernière journée, cette crispante dernière journée, 
les Blues ont déjà déboursé plus de les Blues ont déjà déboursé plus de 
200 millions d’euros. Si Jorginho 200 millions d’euros. Si Jorginho 
est dans le viseur d’Arsenal et est dans le viseur d’Arsenal et 
pourrait ainsi renflouer, même pourrait ainsi renflouer, même 
a minima, les caisses, Chelsea a minima, les caisses, Chelsea 
n’en demeure pas moins encore n’en demeure pas moins encore 
gourmand. Le board londonien a gourmand. Le board londonien a 
l’appétit d’un géant et porte toute l’appétit d’un géant et porte toute 
son attention sur Enzo Fernandez son attention sur Enzo Fernandez 
(22 ans).(22 ans).
Le milieu de terrain de Benfica, Le milieu de terrain de Benfica, 
dont le talent a éclos aux yeux dont le talent a éclos aux yeux 
du grand public lors de la Coupe du grand public lors de la Coupe 
du monde au Qatar, fait l’objet du monde au Qatar, fait l’objet 
d’ intenses négociations. Déjà d’intenses négociations. Déjà 
convoité au début du mois, convoité au début du mois, 
l’Argentin a vu Chelsea revenir l’Argentin a vu Chelsea revenir 
à la charge ces dernières heures. à la charge ces dernières heures. 
Fabrizio Romano, très bien Fabrizio Romano, très bien 
informé sur l’affaire, assure informé sur l’affaire, assure 
même que les négociations même que les négociations 
se sont intensifiées cette nuit. se sont intensifiées cette nuit. 
Chelsea propose 120 millions Chelsea propose 120 millions 
d’euros à Benfica pour arracher d’euros à Benfica pour arracher 
le champion du monde. Le le champion du monde. Le 
club lisboète reste pour l’heure club lisboète reste pour l’heure 
inflexible mais pourrait finir par inflexible mais pourrait finir par 
succomber, à l’approche de la succomber, à l’approche de la 
deadline.deadline.

Le PSG court après Hakim Le PSG court après Hakim 
Ziyech et Milan SkriniarZiyech et Milan Skriniar

Le PSG ne compte pas rester Le PSG ne compte pas rester 
inactif lors des dernières heures inactif lors des dernières heures 
et pourrait bien boucler deux et pourrait bien boucler deux 
dossiers majeurs. Le premier dossiers majeurs. Le premier 
concerne Milan Skriniar, avec concerne Milan Skriniar, avec 
qui des discussions avaient été qui des discussions avaient été 
entamées l’été dernier et qui entamées l’été dernier et qui 
devraient cette fois aboutir. Après devraient cette fois aboutir. Après 
avoir refusé 80 millions d’euros il avoir refusé 80 millions d’euros il 
y a quelques mois, l’ Inter Milan y a quelques mois, l’Inter Milan 
serait enclin à accepter l’offre serait enclin à accepter l’offre 
largement revue à la baisse des largement revue à la baisse des 
dirigeants parisiens. Le défenseur dirigeants parisiens. Le défenseur 
central slovaque pourrait arriver central slovaque pourrait arriver 
à Paris contre quinze millions à Paris contre quinze millions 
d’euros, plus cinq de bonus.d’euros, plus cinq de bonus.
Hakim Ziyech, de son côté, est Hakim Ziyech, de son côté, est 
aussi en passe de signer. L’ailier aussi en passe de signer. L’ailier 
droit, auteur d’une bonne Coupe droit, auteur d’une bonne Coupe 
du monde avec le Maroc, aurait du monde avec le Maroc, aurait 
accepté le fait de terminer la accepté le fait de terminer la 
saison à Paris et a même rallié saison à Paris et a même rallié 
la capitale tard lundi soir, selon la capitale tard lundi soir, selon 
Le Parisien. Cela ne fait aucun Le Parisien. Cela ne fait aucun 
doute, le PSG devrait être doute, le PSG devrait être 
particulièrement actif. Au point particulièrement actif. Au point 
qu’une troisième recrue pourrait qu’une troisième recrue pourrait 
même sortir du chapeau, à croire même sortir du chapeau, à croire 
nos confrères de L’Équipe.nos confrères de L’Équipe.

Et si l’OM enrôlait Sardar Et si l’OM enrôlait Sardar 
Azmoun à Leverkusen ?Azmoun à Leverkusen ?

Après avoir échoué sur la piste Après avoir échoué sur la piste 
Terem Moffi, l’Olympique de Terem Moffi, l’Olympique de 
Marseille est toujours en quête Marseille est toujours en quête 
d’un attaquant dans la fin du d’un attaquant dans la fin du 
mercato hivernal. Les dirigeants mercato hivernal. Les dirigeants 
phocéens s’ intéressent à l’ Iranien phocéens s’intéressent à l’Iranien 
du Bayer Leverkusen, Sardar du Bayer Leverkusen, Sardar 

Azmoun, selon le journaliste Azmoun, selon le journaliste 
italien Fabrizio Romano. Des italien Fabrizio Romano. Des 
discussions seraient engagées discussions seraient engagées 
entre les deux clubs.entre les deux clubs.
Sur les tablettes de l’Olympique Sur les tablettes de l’Olympique 
Lyonnais l’été dernier, l’attaquant Lyonnais l’été dernier, l’attaquant 
international iranien (68 international iranien (68 
sélections, 41 buts) avait rejoint sélections, 41 buts) avait rejoint 
Leverkusen après quatre saisons Leverkusen après quatre saisons 
sous le maillot du Zénith Saint-sous le maillot du Zénith Saint-
Pétersbourg. Cette saison, il est Pétersbourg. Cette saison, il est 
apparu à 13 reprises avec le 9e apparu à 13 reprises avec le 9e 
de Bundesliga, où il est sous de Bundesliga, où il est sous 
contrat jusqu’en 2027. Sardar contrat jusqu’en 2027. Sardar 
Azmoun n’est pas un inconnu des Azmoun n’est pas un inconnu des 
dirigeants olympiens, puisque dirigeants olympiens, puisque 
Javier Ribalta l’a côtoyé en Javier Ribalta l’a côtoyé en 
Russie.Russie.
Le Barça tente le coup Sofyan Le Barça tente le coup Sofyan 

Amrabat…Amrabat…
Le nom de Sofyan Amrabat a refait Le nom de Sofyan Amrabat a refait 
surface ces dernières heures en surface ces dernières heures en 
Espagne, et plus particulièrement Espagne, et plus particulièrement 

au FC Barcelone. Très bon avec au FC Barcelone. Très bon avec 
le Maroc lors de la Coupe du le Maroc lors de la Coupe du 
monde, le milieu de terrain suscite monde, le milieu de terrain suscite 
l’ intérêt des dirigeants catalans. l’intérêt des dirigeants catalans. 
La Fiorentina a reçu une première La Fiorentina a reçu une première 
offre du Barça, mardi matin, et offre du Barça, mardi matin, et 
l’a cordialement déclinée. Elle l’a cordialement déclinée. Elle 
visait un prêt avec option d’achat visait un prêt avec option d’achat 
à hauteur de 40 millions d’euros. à hauteur de 40 millions d’euros. 
Peut-être précédait-elle une Peut-être précédait-elle une 
nouvelle offensive ?nouvelle offensive ?
En parallèle, le FC Barcelone En parallèle, le FC Barcelone 
continue d’explorer d’autres continue d’explorer d’autres 
pistes. Une offre a été faite au pistes. Une offre a été faite au 
Los Angeles Galaxy pour Julian Los Angeles Galaxy pour Julian 
Araujo, le latéral droit américain Araujo, le latéral droit américain 
de 21 ans. Le nom de Benjamin de 21 ans. Le nom de Benjamin 
Pavard revient aussi dans les Pavard revient aussi dans les 
discussions, même si une possible discussions, même si une possible 
arrivée de l’ international français arrivée de l’international français 
n’est pas prévue avant l’été n’est pas prévue avant l’été 
prochain.prochain.

Lors de sa présentation ors de sa présentation 
officielle au FC Nantes, officielle au FC Nantes, 
l’avant-centre algérien l’avant-centre algérien 

Andy Delort a évoqué les Andy Delort a évoqué les 
raisons de son départ de l’OGC raisons de son départ de l’OGC 
Nice durant ce marché des Nice durant ce marché des 
transferts hivernal.transferts hivernal.
« En fin de saison dernière, le « En fin de saison dernière, le 
club a commencé à évoquer club a commencé à évoquer 
des choses, des paroles n’ont des choses, des paroles n’ont 
pas été tenues, a-t-il confié. On pas été tenues, a-t-il confié. On 
en revient toujours au même. en revient toujours au même. 
Quand on trahit sa parole, ça me Quand on trahit sa parole, ça me 
fait mal au coeur. »fait mal au coeur. »
A la question de savoir pourquoi A la question de savoir pourquoi 
il a choisi de rejoindre les il a choisi de rejoindre les 
Canaris, Andy Delort dira : Canaris, Andy Delort dira : 

« Déjà pour le coach. Avec « Déjà pour le coach. Avec 
le coach et Franck Kita on a le coach et Franck Kita on a 
beaucoup échangé, on était sur beaucoup échangé, on était sur 
les mêmes valeurs, c’est ça qui les mêmes valeurs, c’est ça qui 
a fait la différence. C’est peut-a fait la différence. C’est peut-
être rare dans ce milieu, mais être rare dans ce milieu, mais 
une fois que j’avais donné ma une fois que j’avais donné ma 
parole au club et au coach, je parole au club et au coach, je 
savais que j’allais tout faire pour savais que j’allais tout faire pour 
signer ici, et j’ai tenu parole. Je signer ici, et j’ai tenu parole. Je 
n’ai pas regardé à côté. »n’ai pas regardé à côté. »
Concernant ses objectifs, Concernant ses objectifs, 
l’avant-centre algérien a l’avant-centre algérien a 
expliqué : « Déjà le maintien expliqué : « Déjà le maintien 
en Ligue 1. Marquer des en Ligue 1. Marquer des 
buts, être décisif, amener ma buts, être décisif, amener ma 
détermination, montrer la voie.»détermination, montrer la voie.»

frAnCe :
Delort envoie un pique à l’OGC Nice
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guerre en uKrAine :
La France va fournir 12 canons Caesar 

supplémentaires à l’Ukraine

La France va fournir à a France va fournir à 
l’Ukraine 12 canons l’Ukraine 12 canons 
Caesar de 155 mm Caesar de 155 mm 

supplémentaires, a annoncé ce supplémentaires, a annoncé ce 
mardi le ministre français des mardi le ministre français des 
Armées Sébastien Lecornu. Armées Sébastien Lecornu. 
Ces 12 canons de moyenne Ces 12 canons de moyenne 
portée seront «financés dans le portée seront «financés dans le 
cadre du fonds de soutien de cadre du fonds de soutien de 
200 millions d’euros» mis en 200 millions d’euros» mis en 
place par la France, a précisé le place par la France, a précisé le 
ministre lors d’une conférence ministre lors d’une conférence 
de presse commune avec son de presse commune avec son 
homologue ukrainien Oleksiï homologue ukrainien Oleksiï 
Reznikov. Depuis Kyiv, le Reznikov. Depuis Kyiv, le 
Premier ministre Denys Premier ministre Denys 
Chmygal a confirmé la tenue Chmygal a confirmé la tenue 
d’un sommet Ukraine-Union d’un sommet Ukraine-Union 
européenne vendredi dans la européenne vendredi dans la 
capitale ukrainienne, soit un capitale ukrainienne, soit un 
jour après des « consultations jour après des « consultations 
intergouvernementales » intergouvernementales » 
entre Kiyv et la Commission entre Kiyv et la Commission 
européenne qui auront lieu « européenne qui auront lieu « 
pour la première fois de notre pour la première fois de notre 
histoire ». Le Premier ministre histoire ». Le Premier ministre 
a dit attendre de ce sommet a dit attendre de ce sommet 
«une évaluation intermédiaire «une évaluation intermédiaire 
positive de nos efforts pour positive de nos efforts pour 
l’ intégration européenne».l’intégration européenne».
Les canons Caesar sont des Les canons Caesar sont des 
engins d’artillerie motorisés engins d’artillerie motorisés 
d’une portée de 40 kilomètres. d’une portée de 40 kilomètres. 
Donnés à l’Ukraine pour se Donnés à l’Ukraine pour se 
défendre face à l’ invasion russe, défendre face à l’invasion russe, 
ils sont appréciés par Kyiv pour ils sont appréciés par Kyiv pour 
leur efficacité, leur extrême leur efficacité, leur extrême 
précision et leur mobilité. Pour précision et leur mobilité. Pour 
l’ instant, 18 canons ont été l’instant, 18 canons ont été 
livrés par la France depuis le livrés par la France depuis le 
début de la guerre, dont un est début de la guerre, dont un est 
depuis hors d’usage.depuis hors d’usage.
Le Danemark a lui promis Le Danemark a lui promis 
19 canons Caesar mi-janvier. 19 canons Caesar mi-janvier. 
Copenhague avait commandé Copenhague avait commandé 
ces pièces d’artillerie au groupe ces pièces d’artillerie au groupe 
français Nexter entre 2017 et français Nexter entre 2017 et 
2019. Mais les livraisons ont 2019. Mais les livraisons ont 
pris du retard et seuls quelques pris du retard et seuls quelques 
exemplaires ont déjà été livrés. exemplaires ont déjà été livrés. 

«Nous sommes désormais sur «Nous sommes désormais sur 
une masse (de Caesar) qui une masse (de Caesar) qui 
n’a rien de négligeable», a n’a rien de négligeable», a 
commenté Sébastien Lecornu.commenté Sébastien Lecornu.
Radar de moyenne portéeRadar de moyenne portée
La France a également promis La France a également promis 
mardi de livrer à l’Ukraine mardi de livrer à l’Ukraine 
un radar Ground Master un radar Ground Master 
200 (GM200) produit par le 200 (GM200) produit par le 
français Thales. Ce radar de français Thales. Ce radar de 
moyenne portée permettant moyenne portée permettant 
de détecter un aéronef ennemi de détecter un aéronef ennemi 
à 250 km et de l’engager à à 250 km et de l’engager à 
100 kilomètres, que celui-ci 100 kilomètres, que celui-ci 
vole à faible vitesse et basse vole à faible vitesse et basse 
altitude comme les drones ou altitude comme les drones ou 
à haute altitude comme les à haute altitude comme les 
avions de combat. Il assure avions de combat. Il assure 
également une protection face également une protection face 
aux roquettes et tirs d’artillerie aux roquettes et tirs d’artillerie 

en alertant les troupes au sol en alertant les troupes au sol 
des tirs ennemis, assure son des tirs ennemis, assure son 
fabricant qui l’a vendu à plus de fabricant qui l’a vendu à plus de 
60 exemplaires dans le monde. 60 exemplaires dans le monde. 
Il est transportable sur camion.Il est transportable sur camion.
Paris a par ailleurs «engagé Paris a par ailleurs «engagé 
des discussions avec nos alliés des discussions avec nos alliés 
pour permettre d’avoir un stock pour permettre d’avoir un stock 
toujours suffisant» de missiles toujours suffisant» de missiles 
français sol-air français Crotale français sol-air français Crotale 
pour l’Ukraine, a souligné pour l’Ukraine, a souligné 
Sébastien Lecornu. Le Crotale Sébastien Lecornu. Le Crotale 
a été fourni à une quinzaine de a été fourni à une quinzaine de 
pays, notamment à la Grèce, la pays, notamment à la Grèce, la 
Finlande et la Corée du Sud. Finlande et la Corée du Sud. 
«Ce matériel nous aide à nous «Ce matériel nous aide à nous 
rapprocher du jour de notre rapprocher du jour de notre 
victoire. Les Crotale détruisent victoire. Les Crotale détruisent 
100 % des cibles donc c’est 100 % des cibles donc c’est 
très important pour fermer le très important pour fermer le 

ciel ukrainien», a commenté ciel ukrainien», a commenté 
le ministre ukrainien de la le ministre ukrainien de la 
Défense.Défense.
Autant de matériels qui Autant de matériels qui 
s’ajoutent aux chars de combat s’ajoutent aux chars de combat 
légers AMX-10RC, dont légers AMX-10RC, dont 
l’envoi a été annoncé début l’envoi a été annoncé début 
janvier par Emmanuel Macron. janvier par Emmanuel Macron. 
Sur le plan des moyens humains, Sur le plan des moyens humains, 
le ministre français des Armées le ministre français des Armées 
a annoncé ce mardi l’envoi a annoncé ce mardi l’envoi 
de 150 militaires français en de 150 militaires français en 
Pologne pour former leurs Pologne pour former leurs 
homologues ukrainiens.homologues ukrainiens.

Pas de promesses sur les Pas de promesses sur les 
avionsavions

Au chapitre des avions de Au chapitre des avions de 
combat, réclamés par Kyiv combat, réclamés par Kyiv 
à ses alliés occidentaux, le à ses alliés occidentaux, le 
ministre ukrainien n’a pas ministre ukrainien n’a pas 

formulé de demande précise à formulé de demande précise à 
la France. «Nous n’avons pas la France. «Nous n’avons pas 
parlé de type d’avion», comme parlé de type d’avion», comme 
le Mirage français, a souligné le Mirage français, a souligné 
Oleksiï Reznikov. «Nous avons Oleksiï Reznikov. «Nous avons 
juste souligné que l’aviation juste souligné que l’aviation 
tactique est une composante tactique est une composante 
de la défense antiaérienne» et de la défense antiaérienne» et 
«nous avons besoin de renforcer «nous avons besoin de renforcer 
nos capacités de défense de nos capacités de défense de 
notre espace aérien», a-t-il notre espace aérien», a-t-il 
ajouté.ajouté.
«Je suis optimiste» quant à «Je suis optimiste» quant à 
l’obtention à terme d’avions l’obtention à terme d’avions 
de combat occidentaux et de combat occidentaux et 
«j’espère que ce sera plus tôt «j’espère que ce sera plus tôt 
possible», a-t-il conclu, alors possible», a-t-il conclu, alors 
que le président Joe Biden a mis que le président Joe Biden a mis 
un véto lundi sur la livraison de un véto lundi sur la livraison de 
F-16 américains.F-16 américains.
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WhatsApp 
déploie un 

mode vidéo sur 
Android

Insupportable... Windows 11 rencontre encore un 
problème de mise à jour

PS5 : pourquoi Sony met les bouchées 
doubles si proche de la sortie du PS VR2

Vous en aviez ras le bol de devoir 
systématiquement laisser votre 
doigt appuyé sur le bouton 

de l’appareil photo pour prendre des 
vidéos sur WhatsApp ? Bonne nouvelle, 
l’application Android se met à jour !
En décembre dernier, WhatsApp se 
mettait à la page en faisant comme tout 
le monde et en lançant à son tour les 
avatars. Quelques semaines plus tard, 
la célèbre application de messagerie 
instantanée apporte dorénavant un mode 
vidéo pour les utilisateurs Android.
WhatsApp : une flopée de fonctionnalités 
à venir ?
Que ce soit sur iOS ou Android, 
l’application WhatsApp a 
indéniablement accueilli de nombreuses 
fonctionnalités en 2022. Et, à en 
croire les premières informations 
dont nous disposons, le groupe Meta 
compte bien à nouveau faire preuve de 
générosité durant cette année 2023. Pour 
commencer, un total de cinq nouvelles 
polices devraient prochainement faire 
leur arrivée dans WhatsApp sur Android 
: Calistoga, Courier Prime, Damion, 
Exo 2 et Morning Breeze. De quoi offrir 
davantage de personnalisation.
Nous pouvons, de plus, féliciter Meta 
d’avoir enfin lancé WhatsApp sur Mac, 
avec la présence d’une application native, 
après des années d’attente. Nul doute que 
le groupe nous réserve d’ailleurs d’autres 
surprises. Quoi qu’il en soit, la nouvelle 
qui nous intéresse aujourd’hui concerne 
les appareils Android et l’arrivée d’un 
certain mode vidéo sur WhatsApp.
Un mode vidéo débarque dans WhatsApp
La mise à jour WhatsApp 2.23.2.73 
fraîchement déployée devrait sans doute 
réjouir les amateurs de vidéos. Cette 
update permet, en effet, aux possesseurs 
de smartphones Android de filmer plus 
simplement que par le passé. Désormais, 
plus besoin de maintenir enfoncé le 
bouton de l’appareil pour enregistrer 
une vidéo : il vous suffit directement 
d’accéder au mode vidéo d’un simple 
clic.
Notons tout de même que cette 
fonctionnalité semble déjà disponible 
auprès des utilisateurs et utilisatrices 
iOS. Sachez qui plus est, que cette mise 
à jour a également été l’occasion de 
corriger quelques bugs et d’améliorer les 
performances générales de l’application.

Ces dernières années, 
Windows rime souvent 
avec problème. Et la 

dernière version du système 
d’exploitation est véritablement 
experte dans l’art et la manière 
d’agacer certains de ses clients.
Pas plus tard que le week-
end dernier, Microsoft nous 
annonçait le déploiement 
généralisé de Windows 11 22H2. 
Mais parce qu’une nouvelle 
semaine ne peut se dérouler 
sans encombre, voilà que l’OS 
continue de faire parler de lui.
Quand Windows Update fait des 
siennes…
Depuis août dernier, pas un 
mois ne s’est achevé sans que 
des utilisateurs et utilisatrices 
de Windows 11 ne se plaignent 
de problèmes rencontrés avec 
l’installation de mises à jour. 
Ces derniers sont en effet dans 
l’incapacité de télécharger et 
d’installer comme il se doit 
les dernières mises à jour 
déployées au sein de Windows 
Update. Des messages d’erreurs 
incessants font leur apparition, 
y compris pour ce qui est des 

correctifs de sécurité. De quoi 
largement suffire à exaspérer 
nombre d’entre eux (et on les 
comprend).
Si nous vous parlons de tout 
cela aujourd’hui, c’est pour 
la simple et bonne raison que 
ce malheureux bug continue 
de faire des siennes avec les 
dernières mises à jour déployées 
par Microsoft. Et à l’heure 
actuelle, il demeure toujours 
sans solution.
… et ne veut toujours pas 
installer les mises à jour
La mise à jour facultative 
KB5022360 est la dernière en 
date publiée par Microsoft dans 
Windows 11. Mais comme cela 
nous est rapporté par le site 
Windows Latest, cette dernière 
n’est malheureusement pas 
épargnée par les fameux soucis 
d’installation. Depuis quelques 
heures, un nombre grandissant 
de personnes ont remonté ce 
même problème sur les forums 
d’assistance de Microsoft. Plus 
embêtant encore, KB5022303, 
qui n’est autre que la mise à jour 
de sécurité obligatoire, est elle 

aussi concernée.
Un utilisateur a d’ailleurs 
déclaré que cela faisait plus 
d’une semaine qu’il essayait 
d’installer une mise à jour. Celui-
ci a tenté diverses approches 
afin de contourner le problème 
mais un message d’erreur vient 
systématiquement interrompre 
le processus d’installation 
dans Windows Update. Si, 
heureusement, ce souci n’est 
pas très répandu, il perdure 
malgré tout depuis plusieurs 

mois et frappe suffisamment de 
clients de Windows 11 pour être 
pris au sérieux.
Microsoft mène actuellement 
l’enquête. Mais espérons tout 
de même que la firme ne tardera 
pas avant d’apporter la solution 
qui viendra nous faire oublier 
ce bug de mises à jour. Après 
tout, ce n’est pas comme si 
nous n’avions pas suffisamment 
de quoi faire avec les autres 
problèmes rencontrés par 
Windows 11…

Alors que la deuxième 
version du casque 
VR exclusif à la PS5 

arrive le 22 février, Sony 
appuie sur le champignon 
niveau production.
Après plus de deux ans 
de disette, le constructeur 
s’estime enfin confiant 
quant au fait que celles 
et ceux intéressés par sa 
console nouvelle génération 
(et le PS VR2 qui va avec 
éventuellement) en auront 
bien pour leur argent.
D’un casque VR deux coups
La nouvelle génération 

de console commence 
doucement mais sûrement à 
s’installer, après un lancement 
il y a deux ans sans précédent 
en raison de pénuries de 
composants sur fond de crises 
sanitaire et économique. 
Alors que la situation des 
stocks de consoles se stabilise 
enfin, Sony entend passer la 
seconde.
Dans un peu plus de trois 
semaines, la PS5 accueillera 
en effet de manière exclusive 
la deuxième itération de son 
fameux PS VR. Attendu pour 
le 22 février précisément et 

échangé contre la somme 
plutôt rondelette de 649,99 
euros, ce nouveau modèle 
devrait représenter une nette 
évolution par rapport à son 
aîné.
Au programme : écran OLED, 
champ de vision à 110°, 
support de la 4K HDR et du 
120 Hz. Il sera accompagné 
de quelques titres prometteurs 
dès son lancement, tels 
que Horizon: Call of the 
Mountain.
Sony se relance dans le game
En prévision de cette arrivée 
majeure, Sony entend 
donc faire en sorte que les 
stocks de la PS5 répondent 
aussi présents. « Si vous 
souhaitez acheter une PS5, 
il devrait maintenant être 
plus facile d’en trouver chez 
les revendeurs à travers le 
monde », indique Isabelle 
Tomatis, vice-présidente de 
la marque, du hardware et 
des périphériques chez Sony 
Interactive Entertainment.
Pour mettre toutes les chances 
de son côté et commander la 

console, Sony recommande, 
en tout cas en Europe, de 
se rendre directement sur 
son site, cité en source ci-
dessous. Outre le casque VR 
et un regain de productivité 
autour de la PS5, la marque 
s’est également fendue d’une 
nouvelle initiative appelée 
Live From PS5, qui se veut 
être la chaîne d’information 
officielle de tout ce qui a trait 
à l’univers PlayStation.
À noter cependant que, à 
en croire des rumeurs, le 
constructeur travaillerait sur 
un nouveau modèle (mais ni 
Pro ni Slim) de sa console 
fétiche. Selon des bruits de 
couloir, la production du 
modèle actuel pourrait en 
conséquence s’arrêter en 
avril pour laisser la place à 
son successeur en septembre. 
Dans un tel cas de figure, il 
serait prudent que Sony ne 
fasse pas preuve d’excès de 
zèle, au risque que peu de 
monde soit intéressé par cette 
future itération.
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Moins fréquentes 
que les griffures, 
les morsures de 

chat sont généralement plus 
profondes qu’il n’y paraît 
et nécessitent des réflexes 
bien précis pour prévenir 
toute complication. Quels 
symptômes doivent alerter 
? Quand faut-il consulter un 
médecin ? On fait le point. 
Nos amis les chats ont beau 
être domestiqués depuis des 
milliers d’années, ils n’en 
restent pas moins des petits 
prédateurs en puissance. 
Que ce soit par peur, pour se 
défendre ou dans le cadre d’un 
jeu qui dégénère, les morsures 
de chat n’ont rien d’agréable. 
Bien qu’elles restent plus rares 
que les morsures de chien, 
elles entraînent un risque 
d’infection plus grand.
Pourquoi les chats mordent-

ils (ou ?
Les chats ont généralement 
plus tendance à griffer qu’à 
mordre. Ils peuvent toutefois 
utiliser leurs crocs pour 
diverses raisons :
• en jouant avec leur 
propriétaire (les chatons 
sevrés trop tôt par exemple ont 
tendance à dépasser les limites 
fixées) ; 
• en cas de problème 
d’agressivité récurrent (il 
s’agit alors d’un problème 
comportemental à explorer 
avec un spécialiste) ;
• lorsque les chats se 
sentent attaqués puis acculés 
et attaquent à leur tour pour se 
défendre, par peur ; 
• lorsque les chats sont 
blessés et qu’on le manipule 
sans précaution, ils peuvent 
avoir un mouvement de 
défense ;
• ou encore, lorsqu’on 
cherche à séparer deux chats 
qui se battent, ils peuvent être 
surpris et nous mordre par 
réflexe. 

Qui est concerné par les 
morsures (ou griffures) de 

chat ?
Plusieurs centaines de milliers 
de morsures d’animaux sont 
recensées chaque année en 
France. Le plus souvent, 
c’est le chien qui en est 
responsable, suivi du chat, et 
des rongeurs (rats, écureuils, 
lapins, hamsters, etc). Selon 

l’Assurance maladie, les 
morsures de chat concernent 
principalement les femmes 
(source 1).  
Elles sont le plus souvent 
localisées au niveau des 
doigts, des mains, des avant-
bras et des bras. À première 
vue, elles peuvent sembler peu 
profondes, mais en réalité leur 
aspect ne renseigne pas sur 
leur degré de gravité : les chats 
ont des dents bien acérées 
qui peuvent endommager 
des structures non-visibles, 
comme les tendons, les 
articulations ou les nerfs. 
Symptômes et conséquences 

d’une morsure de chat 
(infection, fatigue, etc) ?

Les morsures de chat semblent 
parfois plus anodines que 
les morsures de chien. Or la 
salive des chats renferme des 
milliers de bactéries et de 
germes potentiellement nocifs 
pour l’Homme. Les morsures 
impliquent donc un risque 
d’infection ou d’abcès, avec 
toutes les complications que 
cela implique : 
• la présence de pus,
• une forte fièvre,
• des douleurs 
articulaires et / ou musculaires, 
• une fatigue générale,
• etc. 
Sand compter qu’elles peuvent 
également être vectrices de la 
rage, si l’animal est contaminé.
Après coup, seuls de petits 
points témoignent de la 
morsure, mais les dents 
des chats sont très acérées 
et peuvent provoquer une 
hémorragie abondante, voire 
sévèrement endommager un 
nerf, un muscle, un tendon ou 

une articulation. À minima, 
on finit généralement par 
observer un saignement, un 
gonflement et une douleur plus 
ou moins forte.
À long terme, des cicatrices 
inesthétiques peuvent persister, 
ainsi que des séquelles 
physiques et psychologiques.

Traitement : que faire en 
cas de morsure de chat ? 

Comment savoir si elle est 
grave ?

• La première chose à 
faire en cas de morsure de chat 
est de nettoyer rapidement la 
plaie à l’eau et au savon doux.
• Pour éviter une 
surinfection, retirez ensuite 
délicatement les corps 
étrangers qui auraient pu se 
glisser dans la plaie (cheveux, 
poils, saleté, etc).
• Rincez abondamment 
la plaie à l’eau claire,
• puis séchez-la 
délicatement à l’aide d’un 
linge propre.
• Enfin, appliquez une 
solution antiseptique avant 
de la couvrir d’un pansement 
stérile.
En cas de douleur, misez 
sur un antalgique de type 
paracétamol en respectant les 
dosages et indications.
Dans les jours qui suivent, 
la plaie doit être vérifiée 
régulièrement et désinfectée.

Quand consulter un 
médecin ?

Toute personne mordue par 
un chat doit vérifier qu’elle 
est bien à jour au niveau de 
ses vaccins, notamment en ce 
qui concerne le vaccin contre 
le tétanos. Si la vaccination 
n’est pas à jour, ou si vous ne 

trouvez pas votre carnet de 
vaccination et n’êtes pas sûr.e 
de vous, consultez un médecin 
dans les quarante-huit heures 
qui suivent la morsure. 
Dans les jours qui suivent 
la morsure, consultez 
impérativement si : 
• la plaie change 
d’aspect,
• la personne mordue 
déclare une forte fièvre.
Si nécessaire, le médecin 
peut prescrire un traitement 
antibiotique (généralement 
une association d’amoxicilline 
et d’acide clavunique 
en prévention du risque 
infectieux). Il vérifiera 
également l’immunité contre 
le tétanos et pourra, si besoin, 
injecter des immunoglobulines 
tétaniques ou revacciner la 
victime. Quoi qu’il en soit, 
évitez toute automédication. 
Le risque de rage est évalué au 
cas par cas.

Quand prévenir les 
urgences ?

Certaines morsures de chat 
peuvent nécessiter une 
consultation aux urgences, 
voire une prise en charge 
chirurgicale. Si la morsure 
entraîne un saignement 
important et s’accompagne de 
griffures, ou si elle est située 
au visage, près des organes 
génitaux ou au cou, rendez-
vous tout de suite à l’hôpital, 
ou appelez les secours (15, 18 
ou 112). De même si la plaie 
est déchiquetée ou atteint un 
os.
Sur le trajet, comprimez la 
plaie à l’aide d’un linge sec 
et propre. Pensez aussi à 
surélever la zone mordue pour 

limiter l’hémorragie. 

Que faire contre le risque de 

rage ?

Si c’est votre chat, vérifiez 
qu’il est bien vacciné contre 

la rage. Si ce n’est pas votre 
chat et si vous ne connaissez 

pas son statut vaccinal, 

consultez et faites en part à 

votre médecin. Plus vite vous 

réagirez, moins le risque sera 

grand. Au moindre doute, le 

médecin mettre en place un 

protocole antirabique adapté. 

Notez également les 

circonstances et l’heure 

de la morsure, ainsi que le 

comportement de l’animal 

(était-il stressé ou non, apeuré 

ou non, etc). Ces informations 
seront utiles au vétérinaire 

qui devra assurer un suivi 

d’une quinzaine de jours 

pour vérifier que l’animal ne 
présente aucun signe suspect. 

Prévention : que faire pour 

éviter d’être mordu par un 

chat ?

La plupart des morsures de 

chat peuvent être évitées en 

adoptant un comportement 

approprié. Dans un premier 

temps, ne vous fiez jamais aux 
apparences. Les règles sont 

simples :

• ne forcez pas le 
contact avec un animal (connu 

ou non) qui n’en a pas envie ;
• sensibilisez les 
enfants et de les laissez jamais 

seuls avec des animaux, même 
s’ils en sont familiers ; 
• apprenez à décoder 
les signes avant-coureurs 

et les postures corporelles 

d’inquiétude, de stress, 

d’agressivité ;
• évitez de «jouer à la 
bagarre» avec votre chat s’il a 

été séparé trop tôt de sa mère ;
• ne vous interposez 
pas physiquement entre deux 
chats qui se battent, ou prenez 

des précautions. 

Faut-il s’inquiéter après une morsure de chat ?
 Comment réagir ?
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Pour un look 
tendance en journée 
ou pour briller en 

soirée, le pantalon en cuir 
peut rapidement devenir 
l’habit star de vos garde-
robes. Une réalité qui 
l’expose rapidement aux 
salissures. 5 astuces pour 
bien nettoyer un pantalon 
C’est la matière la plus 
désirable de l’hiver. Le 
cuir se décline sur toutes 
les pièces du dressing et 
envahit les portants de nos 
boutiques préférées. Si 
nous sommes nombreuses 
à avoir adopté cette 
matière noble, encore 
faut-il savoir l’entretenir 
au quotidien.
Le vinaigre blanc
Le vinaigre blanc fait 
partie de ces recettes de 

grand-mère bien connues 
en matière de produits 
ménagers. Avec ses 
qualités extractrices, le 
vinaigre blanc est à même 
de déloger les taches de 
boue et de nourritures 
les plus récalcitrantes. 
Vous pouvez l’associer 
aussi à l’eau savonneuse. 
Il suffira de frotter 
délicatement le mélange 
sur la tâche à l’aide d’un 
coton.
La pierre d’argile
Cette pâte nettoyante 
résulte d’un mélange 
d’argile, de calcaire et de 
savon. Capable de faire 
briller le cuir, la pierre 
d’argile permet d’enlever 
la plupart des taches qui 
le tapissent. Associée à un 
alcool à 70 °C, elle permet 

même d’effacer les traces 
de stylos sur les cuirs peu 
résistants. Elle s’applique 
à l’aide d’un coton.
La terre de sommières
Avec la terre de 
sommières, vous pouvez 
retirer efficacement les 
traces de gras. Avant 
son application, il faut 
sécher le vêtement en cuir 
avec un sèche-cheveux 
maintenu à une dizaine de 
centimètres de la tâche. 
Ensuite, déposez une 
couche assez épaisse de 
terre de sommières sur la 
zone à nettoyer en frottant 
avec les doigts. Vous 
pouvez retirer le produit 
après quinze minutes 
d’attente.
Le bicarbonate de soude
Le bicarbonate de soude, 

déjà utilisé au quotidien 
sur les appareils 
électroménagers, est un 
nettoyant multi-usage 
tout aussi utile sur les 

vêtements. Mélangé à du 
talc, il permet d’enlever 
les mauvaises odeurs et 
le gras à l’intérieur d’un 
pantalon en cuir doublé.

Le blush est devenu 
un incontournable 
de nos trousses à 

maquillage. Si vous avez 
l’impression d’avoir testé 
toutes les teintes, du rose 
au rouge en passant par 
l’orangé, vous allez être 
étonnée par cette nouvelle 
tendance venue tout droit du 
Japon : le blush blanc.
Au Japon, l’utilisation du 
blush pour le maquillage 
du teint semble être un art à 
part entière. On vous parlait 
récemment de la méthode 
Igari, qui permet de sculpter 
son visage et lui procurer 
un effet bonne mine en 
appliquant son blush à des 
endroits spécifiques. Une 
autre tendance a retenu notre 
attention : celle du blush 
blanc.
Ce choix de couleur a été 
popularisé, une fois n’est 
pas coutume, sur TikTok, 
soit le nouvel eldorado de la 
beauté. C’est la maquilleuse 
japonaise Chiao Li Hsu qui 
avait fait connaître cette 
technique en 2019 sur son 

compte Instagram.
Comment utiliser un blush 
blanc ?
TikTok, le réseau social 
spécialiste des tutos et des 
bonnes astuces a décidé 
de lui donner une seconde 
vague de popularité et de 
nombreuses passionnées de 
make-up ont reproduit ce 
maquillage en vidéo.
Une astuce qui peut paraître 
surprenante pour celles qui 
ont l’habitude d’utiliser leur 

blush pour donner un peu de 
couleur à leur teint. Pourtant, 
le blush blanc, appliqué 
comme votre blush habituel, 
aurait pour effet de rendre 
votre teint frais et lumineux, 
sans alourdir votre mise en 
beauté. Les pommettes sont 
rehaussées tout en surfant 
sur la tendance du make-up 
naturel et celle du «cold girl» 
look, également beaucoup 
vu sur TikTok.
Où se procurer du blush 

blanc ?
Petit bémol tout de même 
pour adopter cette tendance 
: le blush blanc n’est pas un 
produit que l’on peut trouver 
facilement (voire pas du 
tout) en magasin. Il faudra 
alors ruser et utiliser un fard 
à paupière de cette couleur, 
vous pouvez utiliser une 
base à paupières en crème 
que vous allez ensuite venir 
intensifier avec votre fard. 
Dernière étape (importante) 

: estompez au pinceau. Vous 
pouvez ajouter une touche 
d’highlighter pour un effet 
encore plus lumineux.
Le blush blanc, on teste 
toutes ? La tendance venant 
du Japon, elle a donc été 
pensée pour des carnations 
claires. Si l’effet recherché 
est un teint naturel et 
minimaliste avec un côté 
bonne mine, le blush blanc 
sera donc plus adapté aux 
peaux pâles.
Pour les peaux mattes et 
foncées, on peut imaginer 
que ce blush aura un effet 
de contraste plus intense et 
donc un résultat final moins 
naturel. La TikTokeuse 
Amberpitkin a testé cette 
tendance et partage son joli 
résultat, d’un make-up plus 
travaillé. Pensez cependant 
à ne pas négliger l’étape 
highlighter, en optant par 
exemple pour une teinte plus 
dorée, afin de bien fondre le 
blush blanc dans le reste de 
votre teint.

4 astuces pour nettoyer un pantalon en cuir

Blush Blanc : 

la tendance maquillage étonnante pour 
un teint frais et lumineux
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Le tableau «La Partie 
de bateau» de Gustave 
Caillebotte, classé 

«trésor national» et estimé à 
43 millions d’euros, a intégré 
lundi le musée d’Orsay qui 
organisera en 2024 une grande 
exposition dédiée au peintre 
impressionniste, peu représenté 
dans les collections publiques 
françaises. 
Pour la première fois, le tableau 
acquis grâce au mécénat 
du groupe de luxe LVMH 
sera également exposé dans 
plusieurs musées français, 
dans le cadre d’une célébration 
nationale autour des 150 ans de 
l’impressionnisme prévue en 

2024. 
A cette occasion, des prêts 
exceptionnels à une vingtaine 
de musées permettront de 
valoriser les chefs-d’œuvre de 
ce mouvement. Une grande 
exposition Caillebotte viendra 
clore la manifestation à Orsay 
à l’automne 2024, a annoncé 
lundi le ministère français de la 
Culture. 
«Né en France, 
l’impressionnisme a conquis 
le monde et a rencontré un 
immense succès populaire, 
qui ne cesse de se confirmer. 
Grâce au mécénat exclusif de 
LVMH, je me réjouis que ce 
chef-d’œuvre vienne enrichir 

le patrimoine de la Nation 
et puisse être présenté dans 
plusieurs villes de France», a 
déclaré la ministre de la Culture 
Rima Abdul Malak. «C’est 
la première fois qu’une telle 
itinérance sera organisée pour 
un ‘trésor national’», a-t-elle 
souligné. 
Jean-Paul Claverie, conseiller 
de Bernard Arnault, PDG de 
LVMH, s’est réjoui que «l’un 
des derniers chefs-d’œuvre de 
l’impressionnisme encore en 
mains privées» reste en France 
et vienne enrichir les collections 
du Musée d’Orsay. 
Le peintre, passionné de 
nautisme, avait réalisé en 1878 
le tableau, aussi appelé «Le 
Canotier au chapeau haut de 
forme». 
Il représente un homme 
élégamment habillé ramant sur 
une rivière d’Ile-de-France, 
l’Yerres, nom également d’une 
commune de l’Essonne où sa 
famille possédait une propriété. 
« Ami des impressionnistes »   
L’oeuvre avait été classée 
«trésor national» en janvier 
2020, un statut accordé aux 

biens culturels ayant une 
importance majeure pour le 
patrimoine national - que ce soit 
du point de vue de l’histoire, 
de l’art ou de l’archéologie 
- et justifiant une protection 
particulière notamment en 
matière d’exportation. 
Célèbre pour ses vues de Paris, 
ami de Renoir et de Monet, 
Gustave Caillebotte (1848-
1894), issu d’un milieu fortuné, 
a pu s’adonner sans souci 
d’argent à la peinture et aider 
ses amis. 
Mort à 45 ans, l’artiste a 
laissé quelque 500 oeuvres 
personnelles et une collection 
de Renoir, Monet, Manet et 
autre Cézanne, dont il a fait don 
à l’Etat français. 
Une autre de ses oeuvres 
classée trésor national, «Jeune 
homme à sa fenêtre», a été 
achetée en novembre 2021 pour 
53 millions de dollars par le 
musée Getty de Los Angeles, 
pulvérisant le record pour des 
enchères du peintre français de 
plus en plus coté. 
La figure de Caillebotte 
collectionneur et donateur a 

longtemps masqué l’importance 
de son oeuvre de peintre, 
progressivement oubliée à 
partir de la fin du XIXe siècle 
et reconnue seulement par 
l’histoire de l’art au cours de la 
seconde moitié du XXe siècle. 
Une rétrospective organisée 
par le Musée d’Orsay lui a 
été dédiée au Grand Palais en 
1994 tandis que la dernière 
exposition à Paris, au musée 
Jacquemart-André en 2011, 
l’a présenté non plus comme 
l’»ami des impressionnistes» 
mais comme une figure centrale 
du mouvement artistique. 
Les collections nationales 
françaises ne comptaient à 
ce jour que quatorze oeuvres 
de Gustave Caillebotte. Avec 
Berthe Morisot et Mary 
Cassatt, il reste l’un des 
artistes impressionnistes les 
moins bien représentés au 
sein des collections publiques 
françaises. Par comparaison, le 
Musée d’Orsay possède onze 
peintures de Caillebotte, mais 
33 de Manet, 39 de Degas, 45 
de Pissarro, 82 de Renoir et 88 
de Monet. 

Avec la profonde 
conviction que le rire 
est un moyen efficace 

d’éducation à la citoyenneté en 
toutes circonstances, il aura mené 
une carrière dédiée à l’éveil des 
consciences. Djaffar Beck aura 
marqué la mémoire collective 
des Algériens par des œuvres 
éternelles.
Avec son art et ses convictions, il 
aura été de tous les combats pour 
une Algérie libre, qui célèbre cette 
année les 60 ans du recouvrement 
de son indépendance, en tant que 
jeune Scout musulman, infirmier 
dans les rangs de l’Armée de 
libération nationale (ALN) puis 
membre de la troupe artistique 
du FLN.
Avec cette troupe, fondée en 
1957, à l’appel du FLN, et 
dirigée par Mustapha Kateb, 
Djaffar Beck incarne des rôles 
dans des pièces de théâtre comme 
«Les enfants de Novembre» et 
«El Khalidoun» conçues pour 
appuyer le combat libérateur et 
faire connaître la cause nationale 
lors des tournées de la troupe en 
Asie, en Europe de l’Est et dans 

le monde arabe.
Natif de la Casbah d’Alger en 
1927, Djaffar Beck, Abdelkader 
Cherrouk de son vrai nom, qui a 
grandi dans un milieu artistique 
dans la maison de la célèbre 
chanteuse hawzi Meriem Fekkai, 
a entamé sa carrière artistique 
au début des années 1950. Il est 
également considéré comme l’un 
des pionniers du sketch et de la 
chanson humoristique en Algérie 
avec le célèbre Rachid Ksentini.
Au lendemain de l’indépendance, 
Djaffar Beck va rejoindre tout 
naturellement la radio nationale, 
un 28 octobre 1962, pour 
grossir les rangs des artisans du 
recouvrement de la souveraineté 
sur la Radio et la Télévision, 
et y mener un énième combat 
d’édification quelques mois 
à peine après avoir transvasé 
l’euphorie de juillet en chansons 
dont il avait le secret comme 
«Eddinaha», en référence à 
l’indépendance arrachée.
Il continue, en 1963, de célébrer 
l’indépendance si chèrement 
recouvrée, à la télévision 
nationale dans «La finale», une 

opérette satyrique sur la France 
coloniale réalisée par Mohamed 
Slim Riad, où il incarne le 
combat libérateur.
Dans sa carrière, il a été souvent 
accompagné de comédiens 
comme Sidali Fernandel, Ali 
Abdoune, Sissani ou encore 
Cheikh Noureddine, en plus 
d’avoir longtemps collaboré avec 
l’orchestre de «La rose blanche» 
dirigé par le violoniste Mustapha 
Sahnoun, un compagnon de route 
qui voyait en lui «ce qu’était 
Louis de Funès pour l’humour 
français».
Les éternels sketchs et chansons 
humoristiques de Djaffar Beck 
auront également accompagné 
la société algérienne dans ses 
évolutions et dans son quotidien, 
à l’instar de «Alif El Ba Et Ta», 
«El Biroukratiya» ou encore 
la célèbre «Ana Mellit». Il a 
également donné la réplique a 
de grands noms du cinéma et de 
la télévision dont Fatiha Berber, 
Farida Saboundji, ou encore 
Hassan El Hassani.
Souvent dirigé par des 
réalisateurs comme Mustapha 

Badie, Mohamed Slim Riad et 
Djamel Bendeddouche, Djaffar 
Beck a également conçu et 
présenté plusieurs émissions 
à la radio et à la télévision 
comme «El Bachacha» (la 
gaîté), une émission au contenu 
exclusivement pédagogique, 
«Face à la caméra» ou encore 
«Inspecteur Homes».
Attaché à l’identité nationale 
et très ouvert sur la production 

artistique mondiale, il aura été 
selon le chanteur Hamidou, un 
«précurseur qui a beaucoup appris 
aux jeunes, particulièrement sur 
le plan musical, et qui a introduit 
le Rock’n’roll et le jazz dans les 
foyers algériens».  
Après une longue carrière 
des plus prolifiques, et une 
perpétuelle réinvention de son 
art, Djaffar Beck s’est éteint le 
31 janvier 2017.

Un tableau de Caillebotte, «trésor national», 
entre au musée d’Orsay

Djaffar Beck, le rire comme moyen d’éducation 
à la citoyenneté
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En 1938, les Juifs allemands Karl 
et Rosi Adler fuient le régime 
nazi et vendent un Picasso pour 

financer leur voyage: 85 ans après, 
leurs héritiers veulent récupérer le 
tableau, propriété d’un musée de New 
York et évalué entre 100 et 200 millions 
de dollars.
Les descendants de ce couple 
d’Allemands ont déposé une plainte au 
civil devant la cour suprême de l’État 
de New York contre le musée d’art 
moderne Solomon R. Guggenheim de 
Manhattan qui expose depuis 1978 «La 
Repasseuse», une huile sur toile que le 
maître espagnol Pablo Picasso a peinte 
en 1904.
Le groupe de plaignants -- des héritiers 
aux États-Unis et en Argentine -- 
s’estiment les propriétaires légitimes de 
l’œuvre et invoquent dans leur plainte 
du 20 janvier une vente «forcée» en 
octobre 1938 par les Adler qui auraient 
agi sous contrainte.
Dans un communiqué, le musée 
Guggenheim conteste une procédure 
«sans fondement», ce qui laisse augurer 
un procès au civil.
«La Repasseuse» achetée en 1916 
L’histoire extraordinaire de «La 
Repasseuse» -- comme celles de 
nombre de peintures européennes 
volées par les nazis ou disparues 
pendant la Seconde guerre mondiale -- 
commence en 1916 quand Karl Adler 
l’achète à un galeriste allemand juif de 

Munich, Heinrich Thannhauser.
Adler, patron d’une usine de confection 
de cuir, et sa femme Rosi, jouissent 
d’une «vie prospère» à Baden-Baden, 
au sud-ouest de l’Allemagne, juste en 
face de Strasbourg.
L’arrivée de Hitler et des nazis au 
pouvoir à Berlin sonne le début des 
terribles persécutions contre les Juifs en 
Allemagne et le gel ou la confiscation 
de leurs biens et patrimoines.
Les Adler se résolvent en juin 1938 
à fuir leur pays pour s’installer tour 
à tour aux Pays-Bas, en France et en 
Suisse avant de chercher un visa pour 
l’Argentine.
Mais pour obtenir leur sésame, les 
Adler, qui ont déjà quitté l’Allemagne 
depuis quelques semaines, vendent en 
octobre 1938 «La Repasseuse» au fils 
de Thannhauser, Justin, qui, Juif lui 
aussi, vient de se réfugier à Paris.
1.552 dollars en 1938 
La vente est conclue pour 1.552 dollars 
de l’époque -- soit environ 32.000 
dollars d’aujourd’hui -- neuf fois 
moins que les 14.000 dollars qu’Adler 
espérait en tirer au début des années 
1930.
C’est l’argument central de la plainte 
qui avance que l’œuvre -- évaluée 
aujourd’hui sur le marché de l’art entre 
100 et 200 millions de dollars -- a été 
cédée sous la contrainte.
«Thannhauser était parfaitement 
conscient de la détresse de la famille 

Adler. S’ils n’avaient pas été persécutés 
par les nazis, les Adler n’auraient 
jamais vendu la toile à tel prix», selon 
les plaignants, des personnes physiques 
et des organisations juives américaines 
qui s’appuient sur une loi de 2016 qui 
encadre la restitution d’oeuvres d’art 
aux victimes de l’Holocauste.
Les décennies s’écoulent et en 1976, 
à la mort de Justin Thannhauser, sa 
collection est donnée au Guggenheim, 
un musée à l’architecture avant-
gardiste qui trône depuis 1939 dans le 
quartier huppé de l’Upper East Side 
près de Central Park.
Pour l’établissement, la plainte «évite 
étonnamment de reconnaître» que 
le musée avait contacté un fils Adler 
avant de prendre possession de «La 
Repasseuse» dans les années 1970: 

il «n’a jamais exprimé la moindre 
réserve quant à l’œuvre et sa vente à 
Justin Thannhauser» en 1938.
Cela fait une dizaine d’années que les 
héritiers des Adler cherchent à remettre 
la main sur le Picasso.
En 2014, Thomas Bennigson, petit-
fils d’un autre enfant du couple Adler 
apprend que sa grand-mère fut à un 
moment en possession de l’œuvre.
La plainte rappelle ainsi que les 
avocats de Bennigson ont longtemps 
correspondu avec le Guggenheim, 
avant d’exiger en juin 2021 la 
restitution du tableau.
Sans succès: le musée rétorque 
aujourd’hui que même s’il prend «très 
au sérieux» les plaintes pour restitution, 
il est le «propriétaire légal» de «La 
Repasseuse».

L’édition 2023 du Festival 
du film de Sundance, qui a 
été clôturée ce week-end à 

Park City, Utah et qui s’est tenue en 
présentiel pour la première fois depuis 
2020, a vu trois films du Moyen-
Orient remporter des prix: The Persian 
Version, Shayda et Animalia.  
Le film The Persian Version de la 
réalisatrice irano-américaine Maryam 
Keshavarz a remporté le Prix du 
public et le Prix Waldo Salt pour le 
meilleur scénario dans la compétition 
dramatique américaine.  
Il raconte l’histoire d’une grande 
famille irano-américaine qui se 
réunit pour la greffe du cœur du père 
lorsqu’un secret de famille entraîne la 
mère et la fille dans une exploration du 

passé.   
Ce film est l’un des trois films réalisés 
par des femmes iraniennes à Sundance 

cette année, les autres étant Joonam et 
Shayda.  
Shayda, de Noora Niasari, a remporté 

le Prix du public dans la Compétition 
dramatique du cinéma du monde. 
Le film porte sur Shayda, une mère 
iranienne courageuse, qui trouve 
refuge dans un foyer pour femmes 
australien avec sa fille de six ans. 
Cependant, lorsque son mari, dont 
elle est séparée, réintègre leur vie, le 
chemin de la liberté de Shayda est mis 
en péril.  
Le troisième film régional à remporter 
un prix à Sundance est Animalia, 
réalisé par la Marocaine Sofia Alaoui, 
qui a reçu le Prix spécial du jury pour sa 
vision créative. Le film relate l’histoire 
d’une jeune future maman qui fait face 
à une invasion extraterrestre avec un 
sentiment d’effroi qui se transforme 
lentement en libération. 

Plainte d’héritiers de Juifs allemands contre 
un musée new-yorkais pour récupérer un Picasso

Trois réalisatrices du Moyen-Orient récompensées lors 
de la clôture du Festival du film de Sundance 2023
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Comment va Céline Dion 
? Dans les pages du Jour-
nal de Montréal, lundi 30 

janvier 2023, sa soeur Claudette a 
donné de ses nouvelles, près deux 
mois après que la chanteuse a an-
noncé en vidéo être atteinte d’une 
maladie rare.
Cela faisait des mois que Céline 
Dion reportait ses concerts en 
évoquant des problèmes de santé, 
sans en dire davantage. Le 8 dé-
cembre 2022, la mine fatiguée, la 
diva a pris la parole dans une vi-
déo pour expliquer plus en détails 
ce qui lui arrivait. «Comme vous 
le savez, j’ai toujours été un livre 
ouvert, mais jusqu’à maintenant 
je n’étais pas prête à parler de ce 
que j’ai eu à traverser. J’éprouve 
des problèmes de santé depuis 
longtemps, et ce n’est pas facile 
pour moi d’y faire face. Récem-

ment j’ai été diagnostiquée avec 
un trouble neurologique appelée 
Stiff-person syndrome, qui atteint 
environ 1 personne sur 1 mil-
lion. On ne sait pas encore tout 
de cette maladie rare mais l’on 
sait maintenant que c’est la cause 
des spasmes musculaires dont je 
souffre», a-t-elle déclaré.
Depuis l’annonce de cette mala-
die également appelée syndrome 
de l’homme raide, elle n’a plus 
donné de ses nouvelles, se conten-
tant de souhaiter de bonnes fêtes à 
ses abonnés pour Noël. Ce 30 jan-
vier, dans les pages du Journal de 
Montréal, c’est sa soeur Claudette 
qui s’est exprimée sur son état de 
santé.

Céline Dion en convalescence 
au Colorado

«Elle est entourée de spécia-
listes», a affirmé Claudette Dion, 

révélant que l’interprète de Pour 
que tu m’aimes encore se trouvait 
à Denver, dans le Colorado. Selon 
elle, la maladie de Céline Dion se-
rait due au rythme effréné lié à sa 
carrière. «Depuis l’âge de 12 ans 
qu’elle travaille, cette enfant-là… 
Elle n’a pas vraiment eu d’ado-
lescence. Elle a toujours travaillé. 
Elle s’est toujours donnée. C’est 
un choix. Elle ne faisait pas pitié. 
Mais en même temps, d’avoir 
donné autant et d’être capable de 
profiter du reste de ta vie avec tes 
enfants qui prennent de l’âge…», 
a-t-elle expliqué.
Même si elle n’a pas vu sa soeur 
depuis longtemps, Claudette 
essaie de l’aider à remonter la 
pente : «Plutôt que de pleurer sur 
son sort, j’essaie de lui envoyer 
des ondes positives et de faire 
en sorte qu’un jour, elle mon-

tera sur scène». Elle a également 
expliqué avoir tardé à s’exprimer 
pour ne pas participer au «spec-
tacle du ‘braillage’ en ligne». 
«J’ai eu beaucoup d’appels, mais 

j’ai fermé mon téléphone parce 
que j’avais de la difficulté à en 
parler», a-t-elle témoigné. Une 
épreuve difficile à traverser pour 
l’ensemble de la famille Dion.

Invité dans Beau Geste, la 
nouvelle émission présentée 
par Pierre Lescure sur le ciné-

ma, Guillaume Canet a révélé les 
conditions hallucinantes impo-
sées aux cinéastes qui concourent 
pour réaliser Astérix.
Depuis quelques jours, Guil-
laume Canet est omniprésent 
dans les médias, alors que le 
compte à rebours pour la sortie 
d’Astérix et Obélix : L’Empire 
du milieu, a été lancé. Pour ce 
huitième film en tant que réa-
lisateur, Guillaume Canet s’est 
entouré des plus grands, au sens 
propre comme au figuré, puisque 
Zlatan Ibrahimović figure sur sa 
fiche de casting. Ravi d’avoir 
collaboré avec le footballeur 
suédois, le réalisateur n’a pas 

manqué de raconter que celui-
ci ne voulait s’adresser qu’à lui 
sur le tournage en cas de besoin, 
et a même fait part de plusieurs 
punchlines dont seul Zlatan a le 
secret, sur son rôle ou encore sur 
son salaire.

Guillaume Canet - qui a pour 

habitude de joindre l’utile à 

l’agréable en proposant des rôles 

à ses proches - a également fait 

confiance à son ami Gilles Lel-
louche ou encore la mère de ses 

deux enfants Marion Cotillard, 
pour se glisser dans la peau 
d’Obélix et de Cléôpatre. Invi-
tée sur le plateau de 20h30 le 
dimanche, dimanche 29 janvier, 
l’actrice oscarisée n’avait pas tari 
d’éloges sur celui qui l’inspire 
tant dans sa manière de travailler. 
«Il a toujours - c’est ce qui défini 
son travail - l’amour de l’hu-
main, l’amour des personnages, 
sortir l’humanité de chaque per-
sonnage, dans n’importe quel 
genre, dans le drame ou la comé-
die, c’est ça qui l’intéresse. Et il 
le fait tellement brillamment.», 
avait-elle confié.
Un règlement très strict pour réa-
liser Astérix
Alors que le film sera disponible 
dans les salles obscures à par-

tir de ce mercredi 1er février, 
Guillaume Canet a expliqué à 
Pierre Lescure, dans sa nouvelle 
émission Beau Geste, que tout le 
monde ne pouvait pas prétendre à 
la réalisation d’Astérix pour une 
raison très simple : les cinéastes 
intéressés par le projet doivent 
répondre à trois conditions non-
négociables. «Il y a eu un casting 
de réalisateurs. Une fois j’étais 
pris, une fois je n’étais pas pris... 
C’était assez fou. Il fallait avoir 
gagné un César, avoir fait plus de 
deux ou trois millions d’entrées 
et avoir fait un film en langue 
anglaise», a-t-il confié. Des cases 
heureusement toutes cochées par 
Guillaume Canet, qui s’est vu 
confier un budget de pas moins 
de 64 millions d’euros.

Le lundi 30 janvier 2023, la 
chroniqueuse Enora Mala-
gré s’est confiée à coeur 

ouvert, via son compte Instagram, 
sur son quotidien rythmé par l’en-
dométriose, la maladie chronique 
dont elle souffre. C’est auprès de 
ses abonnés, que la femme de 42 
ans a pris la parole, souffrante.
«Aujourd’hui c’est un jour sans. Je 
perds des litres mais des litres de 
sang. J’ai mal comme jamais. Je 
me dis que j’en ai ras-le-bol parce 
que décidément, sur moi, rien ne 
fonctionne», a entamé le lundi 30 
janvier 2023, la chroniqueuse de 
télévision et de radio, Enora Mala-
gré dans sa story Instagram. Celle 
qui est également comédienne 

souffre en effet d’endométriose 
depuis plus de dix ans. Une mala-
die chronique gynécologique qui 
touche 2,5 millions de Françaises. 
«Je veux vraiment qu’on trouve 
un remède, un VRAI, à cette salo-
perie. Car oui, on en parle beau-
coup maintenant mais ça n’avance 
pas !», poursuit l’ancienne chro-
niqueuse phare de l’émission 
Touche pas à mon poste sur C8, 
s’adressant à ses abonnés. «On 
va dire que c’est plus de la survie 
qu’autre chose. Comme c’est une 
maladie très handicapante, on vit 
a minima. On est fatiguée tout le 
temps. On a mal en permanence. 
On a tendance à se désocialiser», 
expliquait-elle notamment auprès 

du magazine Gala le 11 mars 2022.
«Je ne veux pas que cette maladie 
me vole absolument tout !»
La native de Morlaix dans le Fi-
nistère a poursuivi son moment 
confession sur son compte Ins-
tagram, n’hésitant pas à jouer la 
transparence sur la souffrance 
qu’elle doit subir au quotidien : 
«J’ai failli vous poster une vidéo 
de moi en train de ramper de dou-
leur ce matin, tellement je suis en 
colère…Je pense à toutes celles qui 
aujourd’hui précisément sont en 
crise comme moi». Elle explique 
malgré tout se faire violence au 
maximum afin de poursuivre une 
vie quelque peu normale : «Je me 
suis un peu maquillée, je vais à 

un rendez-vous de boulot quand 
même ! Je ne veux pas que cette 
maladie me vole absolument tout ! 
Elle qui m’a quasi déjà tout ruiné. 
Force à vous. Force à nous !».
Dans la story suivante, la femme 
de médias, passée notamment par 
NRJ ou Europe 1, a ensuite par-
tagé une photo prise de son lit 
d’hôpital : «Alors voilà. On conti-
nue dans la transparence. Je finis à 
l’hôpital. Je partage pour que vous 
preniez bien conscience de ce que 
c’est que cette saloperie de mala-
die. Voilà c’est notre réalité. Il faut 
continuer le combat. Il faut que la 
recherche avance». Des confes-
sions poignantes.

« EllE Est EntouréE dE spécialistEs » : 

Céline Dion malade, sa soeur Claudette donne de ses nouvelles

Guillaume Canet révèle les conditions hallucinantes imposées 
pour devenir le réalisateur d’Astérix (ZAPTV)

« Je perds des litres de sang » : Enora Malagré se confie sur sa maladie
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Les «Verts» du 
coach le Majic 
Madjid Bouguerra 

décrochent la première 
finale de leur histoire au 
stade ‘’Hadefi Miloud’’ 
dans une ambiance 
explosive en remportant 
haut la main leur 5ème 
match consécutif sans 
défaite contre les joueurs 
de la Mena du Niger ; En 
dominant leur adversaire 
du jour, il faut dire que le 
plan tactique mis en place 
par le coach Madjid en 4 / 
5/ 1 a permis aux poulains 
de Madjid de presser leurs 

adversaires dans leur 
périmètre par de longues 
balles en profondeurs 
sur les deux couloirs en 
direction de Mahiouz et 
Belkhir. Un plan tactique 
minutieusement étudié 
qui a totalement dérouté 
l’quimpe adverse de 
Harouna Doula  lequel 
avait déclaré « que le match 
se jouera sur le terrain 
et non dans les gradins» 
une manière de mettre la 
pression sur les «Verts» 
lesquels ont répondu de fort 
belle manière en inscrivant 
4 buts consécutifs dans la 
première période du jeu. 

A la reprise du match, le 
coach du Niger a procédé 
à des changements dans 
l’effectif pour essayer 
de remonter l’handicap 
mais la bande de Madjid 
Bouguerra et notamment 
Farid Chaal qui s’est 
illustré sur des arrêts 
spectaculaires annula 
toutes leurs offensives 
dangereuses. Opérant dans 
le dernier quart d’heure 
par des contres Meziane 
et Laoufi a  raté de peu 
d’aggraver la marque. 
Il fallait attendre les 10 
dernières minutes pour 
voir le remplaçant Byazid 

inscrire le cinquième but 
après consultation du 
VAR. Dans le dernier quart 
heure le coach Abdelmadji  
Bouguerra a procédé à des 
changements dans l’effectif 
pour éviter éventuellement 
des blessures et reposer 
ainsi ses éléments pour la 
finale.
Abdelmadji Bouguerra à 

chaud
C’est un beau match les 
joueurs ont été à la hauteur 
de tous nos espoirs…  on 
ne peut que les féliciter 
pour cette belle victoire qui 
nous permet de disputer la 
finale.

 Nos capés ont montré un 
visage séduisant et comme 
je le dis les balles arretées 
sont notre force. Le gardien 
Chaal s’est illustré
On a bien préparé cette 
rencontre maintenant il 
faut songer à mieux se 
préparer pour arracher 
la coupe de cette CHAN 
2022.
 Abdelmoumene. capitaine 
courage : On a tué ce 
match pendant la premiere 
mi-temps. En seconde 
mi-temps. On a bien géré 
la partie sans pression. 
Mahiouz .meilleur buteur 
de la CHAN.
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CHAN-2022 : Algérie - Niger (5-0)

Les “Verts” décrochent la première finale de leur histoire
En scellant le match en première mi temps

One Two Three Viva l’Algérie a retenti au Stade Hadefi Miloud

Tayeb Zgaoula


